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Главное— организаторская работа
■«у пролетариата нет иного ору- 

цпм в борьбе за власть, кроме 
брганизации», '— так писал Вла
димир Ильич Ленин в своем клас
сическом произведении «Ш аг 
вперед, два шага назад». Пере
фразируя известное изречение, 
Ленин говорил: «Дайте нам орга
низацию революционеров — и мы 
перевернем Россию!».

Более полувека прошло с тех 
пор, как были написаны эти ве
щие слова. Организация револю
ционеров, созданная и закаленная 
Лениным в лице нашей славной 
Коммунистической партии, уже 
перевернула Россию и ныне ока
зывает все возрастающее воздей
ствие на развитие мировых собы
тий. Как могучий утес, эта орга
низация выдержала шквальные 
ветры в период царской реакции, 
в годы гражданской войны и со
циалистического строительства. В 
полном расцвете исполинских 
сил, . окруженная всенародной 
поддержкой, она предстала перед 
человечеством в суровые дни Ве
ликой Отечественной войны и в 
творческие будни мирного труда 
в послевоенный период.

Воспитанная в духе ленинских 
организационных принципов, на
ша партия многочисленными и 
неразрывными нитями связала 
себя с беспартийными массами и 
добилась безграничного доверия 
миллионов и миллионов трудя
щихся. Это доверие особенно воз
росло в последние годы, когда 
партия осуществила крупнейшие 
хозяйственные и политические 
мероприятия в интересах всего 
народа. Исторические решения 
X X I съезда КПСС, разработавше
го грандиозный семилетний план 
развернутого строительства ком
мунизма, вызвали новый мощный 
прилив любви и преданности масс 
к  нашей партии. В этих условиях, 
как неоднократно подчеркивал 
товарищ Н. С. Хрущев, перво
степенное значение приобретает 
живая организаторская работа в 
массах по осуществлению приня
тых решений.

Трудно найти в нашей стране 
человека, который не сознавал 
бы правильности и мудрости ре
шений партии о дальнейшем раз
витии промышленности и ее тех
ническом прогрессе, о неуклон
ном подъеме сельского хозяйства, 
о повьппении народного благосо
стояния. Каждый день, каждый 
час советский народ на собствен
ном опыте убеждается в жизнен
ности политики нашей партии. В 
этом состоит неиссякаемый источ
ник безграничного доверия совет
ских людей к  партии, источник 
решимости нашего народа претво
рить’ эту политику в жизнь. Сей
час ведется подготовка к  очеред
ному Пленуму Ц К КПСС, ко
торый состоится в ноябре— декаб
ре 1959 года и будет посвящен 
жизненно важным вопросам даль
нейшего подъема сельского хо
зяйства. На промышленных пред
приятиях, стройках, в колхозах 
и совхозах развертывается со
циалистическое соревнование за 
то, чтобы достойно встретить 
Пленум Центрального Комитета 
родной ленинской партии новыми 
производственными успехами.

Доверие, любовь и преданность 
масс — великое дело, ради кото
рого наша партия с первых дней 
своего существования шла на ве
личайшие жертвы, дело, которому 
она посвятила лучшие свои силы. 
Теперь, когда это дело завоевано, 
когда коммунисты и беспартий
ные объединены общностью цели, 
на первый план выдвигается зада
ча организации масс для практи
ческого достижения намеченных 
рубежей. Другими словами: так 
же, как для завоевания пролета
риатом власти требовалась орга
низация революционеров, так и 
для решения задач развернутого 
строительства коммунизма тре
буется высокая организованность 
масс, действующих под руковод
ством Коммунистическо{5 партии.

«Отдельный скрипач сам уп
равляет собою, оркестр нуждает
ся в дирижере» — эти слова 
Маркса в современных условиях 
не только не потеряли своего зна
чения, но и приобрели еще боль
шую актуальность. По пути ком
мунизма теперь идут миллионы 
людей. Обеспечить планомерность 
и организованность движения 
миллионов масс — вот что тре
буется от партийных организаций.

Разумеется, что и впредь пар
тийные организации не могут до
пускать ослабления идеологиче
ской и, в частности, пропаган- 
м стской и агитационной работы^ 
Пропаганда всепобеждающих идей 
марксизма-ленинизма, разъясне
ние решений и указаний партии 
по перспективным и текущим воп
росам были, есть и еще длитель
ное время будут оставаться важ
нейшей частью всей деятельности 
партийных организаций. Но глав
ным, решающим звеном в настоя
щее время, взявшись за которое 
можно вытащить всю цепь, яв
ляется организация масс, органи
заторская работа.

Об этом тем более следует ска
зать, что новые успехи коммуни
стического строительства породи
ли среди части наших работников 
неправильное представление о 
значении организаторской дея
тельности. Такие работники ре
шили, что раз весь наш народ 
поддерживает политику партии, 
то достаточно принять соответст
вующую резолюцию и бросить ло
зунг в массы, как дело пойдет 
само собой. Если следовать логи
ке таких работников, то получает
ся, что по мере продвижения к  
коммунизму значение организа
торской работы не только не бу
дет возрастать, но и будет умень
шаться.

Это — глубокое заблуждение, 
порождаемое слабым знанием 
жизни и забвением законов об
щественного развития. В процессе 
коммунистического строительства 
роль организаторской работы бу
дет непрерывно повышаться. Ор
ганизаторские функции не могут 
отмереть даже в условиях полно
го коммунизма, когда обществен
ное самосознание людей подни
мется на еще более высокую 

, ступень. Чем большие массы лю
дей будут участвовать в решении 
общенародных задач, тем выше 
будет значение организаторской 
работы в жизни общества. Необ
ходимость усиления организатор
ской работы обусловлена совре
менным этапом коммунистиче
ского строительства, когда к  ак
тивному историческому творчест
ву приобщаются все новые и но
вые миллионы трудящихся.

Творческий марксизм-ленинизм, 
опыт коммунистического строи
тельства настоятельно требуют от 
партийных органов повьпиения 
уровня организаторской работы. 
Вот два характерных примера, 
показывающих соотношение меж
ду уровнем организаторской ра
боты и уровнем хозяйственного 
развития.

Первый пример. Крыжополь- 
ский район, Винницкой области, 
обязался задание семилетки по 
производству сельскохозяйствен-' 
ных продуктов вьтолнить досроч
но — за пять лет. Райком пар
тии провел большую организатор
скую работу по выявлению резер
вов производства в колхозах и 
составлению перспективных пла
нов в каждом колхозе. При раз
работке семнлетиего плана глав
ное внимание было обращено на 
дальнейший подъем зернового хо
зяйства. увеличение валового 
сбора ведущей технической куль
туры — сахарной свеклы, рост 
поголовья скота и увеличение 
производства продуктов животно
водства. Так, например, урожай
ность зерновых намечено за пять 
лет поднять с 20,1 до 29,9 цент
нера, а производство мяса и мо
лока увеличить в 2,4 раза. Неуто-

иимой организаторской работой 
райком партии добился того, что 
уже в первом году семилетки по
лучен хороший урожай всех 
культур, а за первое полугодие 
на каждые 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий произведу 
но по 53,7 центнера мяса и 189 
центнеров молока.

А  вот другой пример, свиде
тельствующий о том, что дело 
идет значительно хуже там, где 
местные партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы не
дооценивают организаторскую ра- 
б^оту, ограничиваются формаль
ным одобрением мероприятий 
партии, общими призывами, а по
вседневной организаторской рабо
ты в массах не ведут, примири
лись с недостатками и по сущест
ву занимают порочную позицию 
невмешательства. Речь идет об 
Азербайджанской ССР.

В Азербайджанской республике 
за последние пять лет производ
ство важнейших сельскохозяйст
венных продуктов не только не 
увеличилось, но даже сократи
лось. Если в 1953 году колхозы 
и совхозы произвели и сдали 
хлопка государству 388 тысяч 
тонн, то в 1958 году — 272  ты
сячи тонн. В крайне запущенном 
состоянии находится обществен
ное животноводство. Поголовье 
крупного рогатого скота в колхо
зах и совхозах сократилось с 969 
тысяч на 1 января 1953 года до 
821 тысячи голов на 1 января 
1959 года, поголовье коров 
уменьшилось. В  то же время по
головье скота в личной собствен
ности населения возросло в 2 ра
за, что свидетельствует о потере 
политической линии в развитии 
сельского хозяйства со стороны 
бывших руководящих работников 
республики. В то время, как вся 
партия после сентябрьского Пле
нума Ц К КПСС была занята ки 
пучей организаторской работой 
по крутому подъему сельского 
хозяйства, бывшие руководители 
партийных и советских органов 
Азербайджана ограничивались об
щими призывами, резолюциями, 
не вникали в хозяйственную 
жизнь колхозов и совхозов, пусти
ли дело на самотек.

Таковы факты. Они говорят о 
том, что наряду с многочисленны
ми кадрами, правильно понимаю
щими роль организаторской ра
боты на современном этапе, у нас 
есть работники, среди которых 
распространен пассивный, созер
цательный, а не активный, боль
шевистский подход к  делу. Тако
го рода работники искренне одоб
ряют политику партии, но оказы
ваются безрукими, когда надо на 
деле проводить эту политику в 
жизнь.

Одна из неотъемлемых черт ле
нинизма — единство слова и де
ла, активная жизнедеятельность, 
творческий подход к  делу, непри
миримость к  недостаткам, нетер
пимость к  застою, большевист
ская деловитость. Коммунисту 
чужда маниловщина, он не 
может ограничиваться добреньки
ми пожеланиями. Как истинный 
боец партии, как творец нового, 
он должен прежде всего заботить
ся о деле. Везде и всюду — на 
каком бы участке ни находился 
коммунист — предметом его за
боты сейчас должен быть новый 
прогресс нашей промышленности, 
дальнейший подъем сельского хо
зяйства, неуклонное повышение 
народного благосостояния. Прак
тическое осуществление гран
диозных заданий семилетнего пла
на — вот что должно являться 
содержанием всей борьбы и дея
тельности партийных организаций 
в целом и каждого коммуниста в 
отдельности.

(Передовая «Правды» 
за 26 августа).

СТАЛИНСК. Приближается срок пуска новой домны Кузнецкого 
металлургического комбината, названной молодежью, строящей эту 
печь, «Кузнецкой-Комсомольской».

Молодые строители работают с большим подъемом. Бригада мон
тажников Дмитрия Пузышша из управления «Стальмонтаж-3» до
срочно заканчивает монтаж поверхностного комплекса домны.

На снимке: члены бригады Пузьшина ведут монтаж свечей домны.
(Фотохроника ТАСС).

Промышленность Украины досрочно 
выполнила восьмимесячный план

КИЕВ, 25 августа. (ТАСС). Про- 
мышле-нность Увраинекой ССР до
срочно, 23 августа, выполнила план 
восьми месяцев по производству ва
ловой продукции и 25 августа

по большинству важнейших изде
лий. Выпуск промышленной про
дукции возрос на 12 процентов по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года.

С В О Д К А

о ходе уборки урожая, сева озимых, вспашки зяби 
на 25 августа 1959 года по районам Томской области 

(в процентах к плану)
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1 Томский 38,9 57,7 тшт' 30,6 13,6
2 Зырянский 36,9 72,0 56,9 52.6 4,7
3 Асиновский 33,9 52,7 64,4 73,1 6,4
4 П.-Троицкий 32,3 53,4 66,5 88,2 13,4
5 Кожевниковский 31,7 53,4 44,2 60,9 7,1
6 Шегарский 27,0 39,3 75,5 68,4 9,9
7 Туганский 26,5 41,1 63,0 57,3 4.0
8 Молчановский 22,6 70.2 63,6 51,2 2,1
9 Кривошеинский 19,0 42,8 73,7 52,9 3.3

10 Бакчарский 18,1 47,0 7.8 13,2 2,7
11 Тегульдетский 15,9 64,3 ■75,0 27,1 6,4
12 Чаинский 9,8 45,4 22,5 28,0 8.1
13 Парбигский 9,0 39,3 7.3 10,5 3,3
14 Колпашевский 7,9 47,3 40,2 33,0 6,8
15 Верхне-Кетский 3,7 — — 23,3 —
16 Парабельский 2,1 6.4 16,1 28,7 0.8
17 Каргасокский 0,7 — — 33,3 —

Александровский к уборке не приступил-
Совхоз 63,3 113.7 60,0 6,7
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П агуош ской конф еренции  
уч ен ы х

Синкерс Лодж, Пагуош, 
Нова Скотин, Канада.

Дорогие лрузья.
я бы хотел от имени Советского правительства и от себя лично при

ветствовать участников конференции ученых, созванной для обсуя-депия 
вопроса о той угрозе для человечества, которую представляет биологи
ческое и химическое оружие. Мы разделяем озабоченность ученых, 
которые справедливо указывают, что применение этого оружия может 
иметь не менее ужасные последствия, чем использование атомного и во
дородного оружия. Не случайно химическое и бактериологическое ору
жие было осуждено народами и его применение в военных целях было 
запрешен'О международным соглашением —  женевским протоколом 
1925 года.

Советский Союз, как известно, является решительным сторонником 
запрета всех видов оружия массового уничтожения, в том числе как 
ядерного, так и химического и биологического оружия. Мы считаем, что 
их применение противоречит принципам гуманности, нормам междуна
родного права и совести народов.

Вы как авторитетные ученые можете внести достойный вклад в дело 
борьбы против подготовки войны с применением ядерного, хишческого, 
биологическсго и других видов оружия массового уничтожения.

Горячо желаю участникам конференции успех«>в в их благородной 
деятельности.

Н. ХРУЩЕВ,
Председатель Совета Министров СССР.

24 августа 1959 г .

Отъезд из М осквы 
на родину 

правительственной 
делегации Гвинейской 

республики
Из Москвы на родину 25 августа 

отбыла правительственная делега
ция Гвинейской республики, кото
рая находилась в Советском Союзе 
с визитом доброй воли. В составе 
делегации —  председатель Нацио
нального собрания, член Политбюро 
и политический секретарь демокра
тической партии Гвинеи Сайфулай 
Диалло (глава делегации), министр 
общественных работ Исмаил Туре, 
генеральный секретарь правитель
ства Жан Фараге Тункара.

Посланцы гвинейского народа го
стили в СССР 10 дней. За это вре
мя они побывали, кроме Москвы, в 
Баку, на южном берегу Ерыиа, в 
Киеве. Ленинграде. Гости ознакоми
лись с экономикой и культурой Со
ветской страны, встречались с ру
ководителями Советского государст
ва, рабочими, колхозниками и пред
ставителями интеллигенции.

На Внуковском аэродроме к  го
стям из Гвинеи обратился с речью 
председатель парламентской группы 
СССР межпарламентского союза 
0. В. Куусинен. С ответной речью 
выступил глава гвинейской прави
тельственной делегации Сайфулай 
Диалло.

- - - - - - - - -  (ТАСС).

Я  а уб о р к е  к у к у р у з ы

Звеньевой Николай Карпов 
сдержал слово

к  силосным сооружениям, 
расположенным около живот
новодческих ферм, подходят 
автомашины. За рулем —  во
дители из Томска М . Котовцев, 
В. Сиротинин и Г. Степанян, 
приехавшие, чтобы помочь на
шему колхозу в уборке к у к у 
рузы. Разгрузка идет быстро 
и без применения ручного гр у
да. Прикреплены тросы к  трак
тору «ДТ-54»; вот механиза
тор Валерий Соловьев взялся 
зы рычаги, две— три минуты — 
и грузовик пустой: зеленая
масса в траншее. «Королева 
полей» оправдала надежды 
колхозников: мы убираем хо
роший урожай. На площади в 
50 гектаров каждый гектар да
ет в среднем по 400 центне
ров зеле1Ной массы.

К а к  же наш звеньевой доби
вался успеха? Правление вы
делило под ку ку р у зу  лучшие, 
самые плодородные земли. Це
лину раскорчевывали кустар
никовым плугом, затем дваж
ды —  вдоль и поперек — дис
ковали тяжелыми боронами. 
Весной опять по всему масси
ву пустили, дисковые бороны. 
Сев начали квадратно-гнездо
вым способом 25 мая. У  сеял
ки стоял опытный механизатор 
Иван Степанович Абрамов. До

посева, разумеется, позаботи
лись о подготовке семян.

На 10 июня, ка к  только по
явились у растений два ли
сточка, Николай Карпов при
ступил к  боронованию посевов 
легкими боронами. Затем по
следовала двукратная обработ
ка  междурядий. Первый раз—  
в двух направлениях, второй— 
в одном. К укур уза  хорошо 
развивалась особенно бурно 
она росла в августе.

На втором участке (тоже 50 
гектаров) кукур уза  несколько 
хуже. Мы производили мине
ральную подкормку растений, 
химическую прополку. Но ока
зался неудачный подбор поч
вы. На этой площади мы рань
ше три года подряд сеяли 
пшеницу —  земля истощала. 
Здесь урожай кукур узы  —  
250— 300 центнеров зеленой 
массы с гектара.

Скоро силосование к у ку р у 
зы закончим, для обществен
ного скота будут заложены 
сотни тонн сочных кормов. В 
этом большая заслуга звенье
вого Николая Карпова. Он 
сдержал свое комсомольское 
слово: собрал с каждого гекта
ра по 300 центнеров зеленой 
массы.

А. ПОДЛЕСНЫХ, 
агроном колхоза «Гигант» 

Шегарского района.

Колхозники сельхозартели 
„Путь социализма" Томского района 

25 августа выполнили план 
продажи хлеба государству

'ft' ■ft

Первая победа
Хлеборобы колхоза «П уть социализма» Томского района е 

огромным патриотическим подъемом готовятся к  встрече пред
стоящего Пленума Ц К  КП С С . Они развернули боевое соревно
вание за досрочное выполнение своих обязательств по продаже 
продуктов сельского хозяйства государству.

2 5  августа колхозники добились первого успеха в выполне
нии приняты х обязательств —  завершили план продажи хлеба 
государству. В  государственные закрома вывезено около 
7 .0 0 0  пудов зерна.

Б лизки  к  завершению планов продажи хлеба государству 
колхозы  «Первое мая», «Россия».

СОРЕВНОВАНИЕ НОМБАЙНЕРОВ-^
Группа Захара Ходоренко 

убрала 508 гектаров
По итогам на 25 августа впе

реди по-прежнему группа Заха. 
ра Ходоренко из колхоза имени 
Сталина Кожевниковского рай. 
она. На ее счету 508 гектаров.

На втором месте — Анатолий 
Долгополов из колхоза «О к
тябрь» Зырянского района, 
скосивший 400 гектаров.

Группа Федора Хмелыкщко. 
го из колхоза «Молот» Ш егар . 
ского района, на счету у  кото
рой 399 гектаров, по-прежнему 
на третьем месте.

Группа Ивана Тюменцева из 
колхоза «Серп и молот» Том
ского района продолжает наби
рать темпы. Теперь на ее сче
ту 397 гектаров —  на 2 гекта
ра меньше группы  Хмельниц
кого. У  Тюменцева есть все воз
можности обогнать тов. Хмель
ницкого.

Н а пятое место вышла груп
па Тимофея Коноплева из кол
хоза имени Ленина. Она убрала 
388 гектаров, обогнав группы  
тт. Таразановой, Кириллова, 
Василевского. На шестом месте 
группа Марии Таразановой 
(колхоз «Красное знамя» Ш е 
гарского района), которая убра
ла 384 гектара.
■ Группу Петра Кириллова

(колхоз имени Сталина Кожев
никовского района) нагнала 
группа тов. Петрова из Том
ского района. Обе они убрали 
по 363 гектара хлебов.

Группа Павла Василевского 
из колхоза имени X X I съезда 
КП С С  уступила свое место 
группе шегарца Степана Коро, 
вина, на счету которой теперь 
356 гектаров, а у  тов. Васи
левского —  329. Группа тов. 
Семенова из колхоза «Россия» 
Томского .района отстала от 
тов. Василевского на 8 гекта
ров.

В  число передовых комбай
неров области вБщвинулся
Александр Головин из колхоза 
имени Ленина Зырянского
района со своими товарищами. 
Его группа заняла двенадца
тое место, убрав 320 гектаров. 
От группы  комбайнера Коноп
лева из этого же колхоза она 
отстала на 60 гектаров.

Группа Александра Лячина 
из Зырянского района убрала 
316 гектаров. Ее нагоняет груп
па Ивана Майского, комбайне
ра колхоза имени X X I съезда 
КП С С  Кожевниковского райо
на, на счету у которой 310 
гектаров.

П ер ед ови ки  у б о р к и  д ел я тся  оп ы том

Бережем каждое зернышко
За нашей группой закреплены 

лафетная жатка и прицепной ком
байн «С-6», которьш можно вести 
уборку напрямую и подбирать вал
ки. Мы так распределяли силы, 
чтобы все машины были на ходу. 
Как только подоспели хлеба для 
раздельной уборки, пустили в ход 
лафетную жатку. Пригодились 
опыт прошлых лет и практика на
ших товарищей по труду —  меха
низаторов Ходо'ренко.

Но несколько иначе, нежели За
хар Ходоренко, я поступил, чтобы 
масса не наматывалась на полевой 
валик главного полотна. Над полот
ном у ветрового щита хедера набил 
прорезиненный ремень. У полевого 
валика от ветрового щита прикре
пил железную полоску длиной 30 
сантиметров, шириной —  15. Та
ким образом, я совершенно закрыл 
отверстие, где вращается валик.

В поле все приходим на рассве
те: я, мой помощник Иван Козлов
ский, тракторист Борис Глевицкий 
или его брат —  сменщик Леонид. 
Час уходит на технический осмотр, 
зато потом агрегат работает допозд- 

! на. За помощью в колхозные ма
стерские или в РТС еще не обра
щались, Управляемся сами.

Лафетной жаткой мы скосили 
295 гектаров хлебов. Сейчас про
должаем раздельную уборку яро
вых. На лафете работает Иван Коз
ловский. я стал за штурвал при
цепного комбайна.

Главное, на что обращаю внима
ние, —  борьба с потерями. У нас 
были участки, которые трудно уби
рать раздельным способом. Мы и 
здесь, как говорят, приноровились. 
Жали с двух —  трех сторон, при
чем тракторист Леонид Максименя

вел стального коня на первой ско
рости. Действия у нас согласован
ные, выработана система сигнали
зации. При поступлении густой н 
влажной хлебной массы обычно за
бивается барабан. Как этого избе-* 
жать? Убрали с мотора предохра
нитель, чтобы увеличить число обо
ротов двигателя, и при помощи ры
чажка приделали трос аксельратора 
к  штурвалу. Теперь очень удобно 
регулировать количество оборотов, 
одновременно управляя комбайном. 
И барабан не забивается.

В первые дни под передний и 
задний щитки барабана молотилки 
набивалась масса, останавливался 
мотор. Посоветовались мы и совсем 
убрали козырьки. Дело пошло на 
лад: барабан стал принимать боль
ше массы. Вместо двух битеров 
молотилки сделали один —  пошире 
(до этого на них наматывалась 
хлебная масса, рвались цепи).

Огараемся закрыть все каналы 
потерь зерна. В жаркое время при
крываю заслонки вентилятора, как 
принято говорить у механизаторов,
—  «убавляю ветер», Тогда зерно 
не «гонит» в солому. Если хлеба 
влажные и засоренные, —  «при
бавляю ветер». Бывает, по утрам 
стоит роса, поздно вечером —  то

же влажно, но мы не прекращаем 
косовицу, убираем на половину за
хвата хедера.

В общий успех нашей группы 
вносят свой вклад и девупгки из 
Томской профтехшколы.' Это— Алла 
Пупышрва, Таисия Сафронова, Раи
са Шачнева. Галина Яковлева. Они
—  соломокопнильщицы.

П. ВАСИЛЕВСКИЙ, 
комбайнер колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского 

района.

Хлеб—государству
ШЕГАРКА. (По телефону). За

последние дни колхозы района уси
лили продажу хлеба государству.

Колхозники гголхоза имени Лени
на за последние два дня продали 
государству 1.135 центнеров, колхо
за «Россия» —  1.041 центнер 
зерна.

Более организованно ведет вы
возку хлеба колхоз «Новая жизнь». 
Отсюда на хлебоприемный пункт 
ежедневно поступает по 600— 650 
пудов хлеба. В соревновании колхо-

он зани-зов района по хлебосдаче 
мает первое место.

Хорошо выполняют свои обяза
тельства по сдаче хлеба государству 
колхозники семеноводческого колхо
за «К новым победам». Они продали 
государству более 20 тысяч пудов 
зерна.

На снимке: на уборке кукурузы . Фото А. Сокальского.

JB полхощх» 
к о л х о з у

Учащиеся Киргизской на
чальной школы Томского райо
на и ученики 5 — 6 классов 
школы №  19 г. Томска хорошо 
работают в бригаде №  3 колхо
за «Новая заря». Они помогли 
в заготовке кормов, пропалы
вали овоши, собирали огурцы и 
помидоры.

Сейчас .учащиеся подраба
тывают зерно для сдачи его го
сударству. Особенно хорошо 
трудятся Валя Ш иряева, Нина 
Лисота. Лида Прохоренко, То
ля Филиппов. Ваня Фоминых и 
многие другие.

Бригадир Иван Яковлевич 
Волков очень доволен работой 
ребят,

Е. НЕДОРЕЗОВА, 
учительница Киргизской 

начальной школы.
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Постоянно направлять работу 
комиссий контроля

Нашему заводу в этом семилетии 
предстоит значительно увеличить 
производство инструмента, резко 
повысить его качество, освоить вы
пуск новых изделий.

Для того, чтобы эта задача была 
решена успешно, предстоит резко 
повысить уровень технической во
оруженности производства. Пока на 
заводе около 35 процентов всех опе
раций выполняется вручную.

Сейчас на предприятии ведутся 
работы по механизации межцехового 
и внутрицехового транспорта, внед
ряется пневматика. Созданные при 
отделе главного механика две комп
лексные бригады по автоматизации 
и механизации разрабатывают не
сколько полуавтоматических агре
гатов для термической обработки 
инструмента.

Лучшему выполнению поставлен
ной задачи способствует и деятель
ность комиссий контроля, которые 
помогут парторганизации полисе 
осуществлять контроль за деятель
ностью администрации. Членами ко
миссий избраны высококвалифици
рованные, инициативные рабочие и 
инженерно-технические работники.

Сразу же после создания комис
сий члены их были приглашены в 
партийное бюро, где состоялся об
мен мнениями о том, ка к  лучше ор
ганизовать работу. Главный инже
нер заврда тов. Будницкий подробно 
рассказал о путях технического про
гресса предприятия. Члены партий
ного бюро помогли комиссиям соста
вить планы их работы, определить 
вопросы, которые требуется изучить 
в первую очередь, порекомендовали, 
кого привлечь в помощь.

Комиссия по контролю за ходом 
строительства решила выяснить при
чины нарушений графика строитель
ства 25-квартирного дома и детских 
яслей, завода. К работе был привле
чен актив. Предложения комиссии 
были обсуждены на заседании пар
тийного бюро.

Бюро обязало директора завода 
тов. Архипова взять строительство 
2 5-квартирного дома под личный 
контроль. Заместителю директора 
завода тов. Монарху предложено 

обеспечить бесперебойное снабже
ние строек материалами.

Сделав правильные выводы, ад
министрация завода организовала 
получение и доставку на строитель
ные объекты железобетонных изде
лий, цемента, гвоздей и других ма
териалов. Упорядочен вопрос с 
транспортом. Включился в работу

по выполнению заказов для строи
тельства столярный цех. Отдел 
главного энергетика организовал 
ремонт башенного крана.

На этом же заседании бюро 
обсуждало вопрос о мерах по улуч
шению качества цилиндрических 
сверл поперечного проката, внесен
ный комиссией по контролю за ка 
чеством продукции.

Изучив поступающие на завод 
рекламации, комиссия установила, 
что, несмотря на ранее принятые 
меры, качество сверл поперечного 
проката остается низким. Партий
ное бюро обязало начальника тех
нического отдела тов. Шилова и 
начальника технологической лабора

тории тов. Евтушенко обеспечить 
выполнение намеченных мероприя
тий по улучшению качества сверл. 
В настоящее время решение это 
частично выполнено.

Комиссия по контролю за выпол
нением организационно-тех'нических 
мероприятий, автоматизацией и ме
ханизацией производства выявила 
серьезные 'недостатки в работе отде
лов главного механика, главного

энергетика, экспериментального и 
ряда других цехов завода. Материа
лы комиссии обобщаются и будут 
обсуждены на заседании партийного 
бюро в сентябре.

С образованием комиссий партий
ная организация получила возмол:- 
ность более 'полно осуществлять 
право контроля деятельности адми
нистрации.

Недавно Томский горком _ КПСС 
провел совещание секретарей пар
тийных организаций и председате
лей комиссий контроля^ по обмену 
опытом работы комиссий. Это цен
ное мероприятие. Кировскому рай
кому КПСС следовало бы провести 
подобное совещание с членами 
одноименных комиссий.

В дальнейшем партийное бюро 
завода намерено периодически за
слушивать информации и отчеты 
комиссий, будет постоянно направ
лять их работу, оказывать необхо
димую помощь.

Г. КОНЕВ,
заместитель сёкретаря партбюро 

завода режущих инструментов.

П ост рои т  в  19S9 г о д у  в  Тоялсжсе 
147  т м си и  х ев а д р л т и ы х  пжетров ж и л ъм !

ПОСЛЕ ТОГО, КАК  
ПЛАН БЫЛ ВЫПОЛНЕН

Н едостатки устраняю тся 
медленно

Десять дней тому назад наша ко
миссия контроля за использованием 
оборудования и внедрением ращио- 
нализато-рских предложений изучи
ла состояние этих работ в депо. Мы 
вскрыли ряд серьезных недостатков, 
разработали предложения.

Более трех лет тому назад в депо 
была получена универсальная уста
новка токов высокой частоты, 
позволяющая быстро и высо
кокачественно производить сушку 
пиломатериалов, нагрев мелких ме
таллических деталей, закалку инст
румента, пайку резцов. На ее при
обретение были затрачены большие 
средства, но используется она всего 
на 15— 20 процентов.

Около двух лет не применяется 
электрокар, хотя необходимость в 
механизации внутрицеховых и меж
цеховых перевозок велика. Особен^ 
но неблагополучно с переброской 
тяжелых деталей на пункт техниче
ского осмотра товарных вагонов. 
Один из установленных в депо 
тельферов используется нерацио
нально. Некоторые рационализатор-

Р О Б К А Я  К Р И Т И К А

Обзор печати 
★

Туганская районная газета «Ле
нинский путь» не раз писала о 
преимуществах раздельной уборки, 
о иео'бходимости широкого внедре
ния этого прогрессивного способа 
в практику колхозов. 29 июля, на
кануне жатвы, в передовой статье 
«Раздельная убоР'Ка хлеб бережет» 
газета еще раз напоминала, что 
«решающим в битве за хлеб яв
ляется раздельная уборна».

Эти сяо'ва, К сожа'Лению, вскоре 
позабыла сама газета. Ее страни
цы за август —  прямой укор ре
дакции, которая не сумела стать 
активным борцом за внедрение в 
практику этого прогрессив1ного ме
тода уборки урожая.

Во многих колхозах Туганского 
района уборка урожая ведется 
очень медленно, неорганизованно. 
Одна из причин этого —  игнориро
вание руководителями многих кол
хозов раздельного способа уборки. 
И газета об этом умалчивает.

На страницах «Ленинского пути» 
дается информация о ходе убор'ки 
урожая, сообщается об ус
пехах передовиков. Бесспорно, та
кая информация нужна. Из нее 
можно узнать, например, что с пер
вых дней уборки отдельные маши
нисты жаток добились высокой 
произво'дительности труда, что ком
байнер колхоза имени Чапаева 
тов. Пайгель скашивает за день по 
18 гектаров хлебов.

Но тщетно искать яа страницах 
газеты глубокого анализа деятельно
сти правлений колхозов, критики 
недостатков, разоблачения против
ников раздельной уборки урожая.

В начале уборки, 31 июля, газе
та пыталась критиковать пред
седателя колхоза «Заветы Ленина» 
тов. Грищенко за затяжку начала 
раздельной уборки. Но это ^была 
небольшая заметка, в которой ре
дакция слегка пожурила тов. Гри
щенко за игнорирование раздельной 
уборки урожая.

Только 14 августа в статье «В 
колхозе имени XIX партсъезда не 
заботятся о судьбе урожая» редак
ция снова попыталась разобраться с 
крайне неудовлетворительной орга
низацией уборки урожая. Но статья 
написана бесстрастно, в ней мало 
фактов. В статье даже не названа 
фамилия председателя колхоза.

Безликая, общая критика отли
чает и  передовую статью «Хо
рошо организовать соревнование на 
уборке».

Во всей статье яе названо ни 
одной фамилии, не разобран глубо
ко ни один конкретный факт.

Объясняется это тем, что работ
ники редакции слабо еще связаны 
с колхозами, е передовиками убор
ки. С корреспонденциями об уборке 
урожая яа страницах газеты вы
ступают преимущественно работни

ки  газеты, В августе, BianpHnep, 
была опубликовано только два вы
ступления комбайнеров —  тт. Пай- 
геля и  Нечаева из колхоза имени 
Чапаева,

Между тем, в колхозах Туган
ского района есть замечательные 
мастера своего дела. С первых 
дней уборки хорошо рабстает моло
дой механизатор из колхоза «Про
гресс» Геннадий Титов. В трудных 
условиях, когда рожь, расположен
ная на небольших залесенных по
лях, полегла, тов. Титов системати
чески перевьшрлнял нормы выра
ботки и долгое время занимал пер
вое место в соревновании машини
стов жаток района. Однако в газе
те места для показа его опыта ра
боты не нашлось.

Есть в районе немало других 
колхозников, зарекомендовавших 
себя настоящими мастерами раз
дельной уборки. Но газета о них 
не пишет. А ведь комбайнеры и 
машинисты жаток, другие колхоз
ники могли бы рассказать в газете 
о своем опыте, о фактах вопиющей 
неорганизованности на уборке, бес
хозяйственного использования тех
ники, крайне плохого культурного 
и 6ытово1'о обслуживания колхозни
ков на уборке урожая, которые до
пускаются во М'ногих колхозах.

Серьезная ошибка газеты в том, 
что она не имеет крепких связей с 
первичными партийными организа
циями колхозов. За последний ме
сяц в газете совершенно исчезла 
рубрика «Парт'ийная жизнь». Ре
дакция не дала ни одного материала 
с показом того, как колхозные ком
мунисты борются за сжатые сроки 
уборки урожая, за то, чтобы пре
одолеть отставание Туганского рай
она на уборке урожая, чтобы до
стойно встретить очередной Пленум 
ЦЕ ЕПОС.

Туганский райком партии дол
жен помочь газете преодолеть эти 
крупные недостатки.

ские предложения рабочих, приня
тые техническим советом к  внедре
нию в производство, долгое время 
не реализуются. Мысль рационали
заторов не направляется на ликви
дацию узких мест в работе депо. 
Совещания рационализаторов, соби
раются от случая к  случаю, местные 
темники рационализаторских пред
ложений не составляются.

Партбюро приняло предложения 
комиссии и предложило админист
рации устранить вскрытые недостат
ки.

Сейчас разрабатывается ме
стный темник рационализаторских 
предложений, лучше стала исполь^- 
зеваться-установка токов высокой 
частоты.

Однако недостатки устраняют- 
ет еще медленно. Ничего пока не 
сделано, чтобы обеспечить в этом 
году применение электрокара. От
кладывается- разработка использова
ния виадука для переброски тяже
лых деталей через станционные 
пути. Не приняты меры к  по
стройке снегочиста для чистки при- 
деповских путей.

А. ЦЫРОВ,
председатель комиссии контроля 

в вагонном депо станции 
Томск-11.

—  План ввода в строй жилых 
домов в первом полугодии мы вы
полнили, —  рассказывают руково
дители Томского лесоперевалочного 
комбината.

Полугодовой план строительства 
жилья на предприятии, действи
тельно, выполнен. Но качество стро
ительства таково, что вызывает 
справедливые нарекания.

В новом 8 -квартирном доме по 
Шегарской улице оштукатуренные 
стены до сих пор не просохли, полы 
окрашены плохо. В квартире шофе
ра тов. Негрей стены покрылись 
плесенью, печь дала большую тре
щину. двери не закрываются. Окон
ные переплеты перекосились, окна 
ни открыть, ни закрыть нельзя.

Не лучше отделаны квартиры ра
ботника . гавани тов. Осипенко и 
грузчика тов. Майструка. С потол
ков течет даже при небольшом 
дожде.

Все печи в 12-квартирном доме 
по Большой Подгорной дымят, по
толки протекают. ЖителЦ дома печ
ник шпалопропиточното завода тов. 
Нигматулин и столяр домострои
тельного комбината тов. Бельков 
рассказывают, перебивая друг дру
га:

—  Еак идет дождь, так устанав
ливаем очередь, кому и когда та
скать ваннами воду, бегущую с по
толка. И не только потолок тре
бует ремонта. У. плит нет кружков, 
печная дверка едва держится.

Такое качество строительства —  
результат бесконтрольности и пло
хой организации работ.

Еомбинат имеет большие возмож
ности для строительства жилья. Тар
ный цех предприятия изготовляет 
половую рейку, плинтусы, дверные и 
оконные блоки. Еомбинат имеет кир
пичный завод сезонного действия. 
И однако...

—  Плохо у нас организовано 
строительство жилья, —  говорит 
прораб тов. Гольдберг. —  Мы рас
пыляем силы и средства.

Рабочих не закрепляют за 
объе'ктами, а перебрасывают с од
ной стройки на другую. Бригада 
плотников тов. Черепова, вначале 
строившая 16-к.вартирный дом, пе

ребрасывалась на устройство под-
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Ha снимке: Любовь Ивановна Гапонова — фрезеровщица цеха
№ 23 Томского завода режущих инструментов. Сменную норму вы
работки она вьшолняет на 200 процентов.

Фото Ф. Хитриневяча.

УЛУЧШИТЬ ОБСЛУЖИВАНИЕ ПАССАЖИРОВ

крановых путей, которые можно 
было уложить еще зимой.

Нередко строительство затяги
вается только из-за неорганизован
ности руководителей отдела капи
тального строительства. Например, 
на улице Большой Подгорной 
12чквартирный дом заложили еще в 
ноябре прошлого года. В апреле зда
ние подвели под крышу и прекрати
ли работы. Строители бригады тов. 
Сиволапенко просили начальника 
овса тов. Малькова дать им воз

можность достроить здание, но тот 
отвечал:

—  Нет пиломатериалов!
Еогда в конце полугодия с руко

водителей комбината спросили за 
невыполнение плана строительства 
жилищ, они заторопились. На 
стройку 12 -квартирного дома «под
тянули» бригады с других объектов, 
люди были расставлены кое-как, 
труд их не был организован. Сюда 
подвезли большое количество бруса, 
половой рейки, плинтусов, теса. На
чальник тарного цеха тов. Еармаков, 
действуя по принципу: «Не хо
чешь —  не бери», слал на стройку 
бракопавные материалы.

На 13 строев оке имеет 
три крана «Пионер», одну бетоно
мешалку. Тяжелый брус, ящики с 
раствором, кирпичи рабочие носят 
на себе. Раствор штукатуры готовят 
вручную, составные части его дози
руют «на глазок». Отсюда —  низ
кое качество отделочных работ. .

Директор комбината тов. Зубри
лин, руководители партийной и 
профсоюзной организаций предприя
тия уделяют строительству жилья 
мало внимания.

В мае председатель рабочкома 
тов. Привалов провел собрание 
строителей жилых домов. Рабочие 
говорили о слабой механизации, о 
низком качестве плотничных работ 

и других недостатках. Однако пред
ложения строителей не осуществле
ны, недостатки не изжиты.

Еще меньше занимаются руково
дители лесоперевалочного комбина
та строительством тех домов, кото
рые осуществляют подрядчики —  
работники МДО-135 и строительно
го участка № 10 треста «Томск- 
трансстрой».

А строители МДО-135 уже два 
года строят 8 -квартирный дом, но 
из ассигнованных им 200,7 тысячи 
рублей освоили лишь 31,4 тысячи.

Надо устранить недоделки в 
построенных домах, усилить конт
роль за качеством работ на строй
ках жилищ.

М. ПРОКОФЬЕВА.

Изменение сроков 
подготовки

медработников в средних 
. специальных учебных 

заведениях
в  соответствии с проведением в 

Ж1иэнь Закона об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в СССР установлены новые 
сроки для подготовки кадров меди
цинских работников п  средних спе
циальных учебныд заведениях.

Решено, что, начиная с 1959 —  
1960 учебного года, срок подготов: 
ки фельдшеров, акушерок, сащг- 
тарных фельдшеров и фармацевтов 
на базе неполной средней школы 
будет составлять 4 года. Лица, за
кончившие полную среднюю школу, 
будут обучаться 2 года 6 месяцев.

Учащиеся вторых и третьих кур 
сов средних медицинских и фарма- 
цевтичесхих учебных заведений бу
дут заканчивать курс по действую- 

.щим учебным планам и програм
мам.

в  редакцию газеты «Ераеное 
Знамя» приходит много писем с 
жалобами на плохое культурно-бы
товое о'бслуживание пассажиров на 
некоторых судах Обского речного 
пароходства.

Житель села Новосельцево Пара- 
бельского района Б. Зубрий, напри
мер, пишет: «Ежегодно мне прихо
дится совершать рейс от Парабели 
до Новосибирска. На этот раз я 
плыл на пароходе «А. Невский». 
Внешне пароход выглядит грязно. 
Не намного чище он и внутри. В 
течение трех суток я пытался по
мыться в ванной, но так и не смог 
этого сделать из-за того, что она 
не была подготовлена к  работе».

О плохом санитарном состоянии 
парохода «А. Невский» сообщает и 
пенсионерка' из г . Томска С. К. Де
рюгина.

Теплоход «Нульш» обслуживает 
комсомольско-молодежная бригада. 
Но, несмотря на это, пассажиров 
на теплоходе одолевает скука. Здесь 
не слышно радио, не оборудована 
комната отдыха.

На теплоходе не бывает горячей 
пищи в буфете, нет даже горячей 
воды. Матери, которые едут с ма
ленькими детьми, вынуждены за
пасаться водой на берегу. Об этом 
пишет Д. Грудков.

На некоторых пассажирских ли
ниях йе продумано расписание дви
жения судов. Например,' пассажи
рам, которые пересаживаются в 
Батурино с парохода «Северный» 

на теплоход «С-26», приходится 
ждать двое суток, так как теплоход 
«С-26» уходит за час до прихода 
парохода «Северный». И читатель 
тов. Медведев из села Смолокуров-

ка Молчановского района пишет: 
почему бы не изменить расписание 
движения судО'В так, чтобы они 
встречались в Ватуринв? Тем бо
лее, что в Батурино на речном вок
зале нет зала ожидания.

В селе Киреевске Еожевников- 
ского района вместо речного вокза
ла стоит недостроенная избушка без 
окон, без дверей. Прошло уже мно
го месяцев с тех пор, как был за
ложен фундамент помещения, а 
пассажиры вынуждены находиться 
под открытым небом. «Сколько 
еще может продолжаться такое по
ложение?» —  спрашивает тов. 
Мусунов.

Руководители Обского речного 
пароходства, работники пристаней, 
капитаны судов должны устранить 
недостатки в рбслуживании пасса
жиров.

(ТАСС).

С помощью 
малого взрыва

ВЛАДИМИР, 25 августа. (ТАСС). 
Двое рабочих опускают в землю 
тонкий бур. Не проходит и десяти 
минут, как готова четырехметровая 
скважина диаметром в шесть сан
тиметров. В нее опускают цепочку 
взрывных патронов, прикреплен
ных к  детонирующему шнуру. 
Взрыв рассчитан таким образом, 
что выброса земли на поверхность 
не происходят. Скважина расши
ряется до диаметра 80 сантиметров 
за счет уплотнения грунта в ре
зультате взрыва. В течение не
скольких минут яма готова. Этот 
метод рыхья ям под э.дектрооппры 
разработал коллектив Александров
ской ремонтно-прокатной базы. Та
ким способом было вырыто боль
шинство ям под опоры на электри
фицированном участке железной 
дороги Александров —  Всполье. 
Стоимость одной ямы, сде.данной 
путем>“бурения и малого взрыва, 
незначительна. Экономия при этом 
методе против ручной копки ям со
ставляет около двух тысяч рублей 
на километр электролиний.
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в  УНР-787 известны как мастера каменной кладки каменщики 

Сергей Зенкнн и Владимир Ушнурцев из комплексной бригады тов. 
Анухова. Ежесменно они выполняют нормы на 200— 230 процентов.

На снимке; Сергей Зенкнн (справа) и Владимир Ушнурцев за 
кладкой стен.

Фото Ф. Хитриневяча,

Ценная инициатива 
заводских 

рационализаторов
На днях в универсально

кабельном цехе завода «Том- 
кабель» родилось новое начи
нание, направленное на даль
нейший технический прогресс 
производства, на досрочное 
йАшолнение плана первого го
да семилетки. По инициативе 
секретаря комсомольской ор
ганизации цеха тов. Янцен 
группа технологов цеха в со
ставе тт. Янцен, Бейнарович, 
Дутовой и Онищенко обяза
лась дать в первом году семи
летки рационализаторские 
предложения с условно го
довой экономией, превышаю
щей фонд годовой зарплаты 
авторов этих предложений.

Ценная инициатива широко 
подхвачена в цехе. Бригада 
коммунистического труда, ко
торой руководит тов. Ерохин, 
бригады тт. Леоновой и Пазде- 
евой обязались получить от 
внедрения внесенных ими ра
ционализаторских предложе-- 
ний и экономии сырья и мате
риалов сумму, превышающую 
годовой фонд заработной пла
ты этих бригад.

Благодар ственные 
грамоты лекторам

Президиум правления обла
стного отделения Всесоюзного 
общества по распространению 
политических и научных зна
ний наградил благодарствен
ными грамотами группу сель
ских лекторов —  членов Об
щества.

В числе награжденных: ди
ректор Самусьской средней 
ш колы  В. П. Ж ванский, врач 
Парабельской районной боль
ницы К . Е. Еремина, началь
ник Каргасокской инспекции 
по сельскому хозяйству П. Н. 
Никоноров, учительница Ма- 
карьевской семилетней школы 
Чаинского района С. И . Ни- 
чеперович, помощник прокуро
ра Каргасокского района Н. И. 
Кропочева и другие. Всего на
граждено 63 лектора, двадца
ти из них вручены денежные 
премии.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

Новый клуб в Уртаме

На одной из главных улиц 
с. Уртам Кожевниковского 
района возвышается красивое 
кирпичное здание. Это новый 
клуб Уртамской РТС. В его 
строительстве активно участво
вали жители села. Хорошо по
трудились на стройке слесарь 
депутат сельсовета Александр 
Увайский и рабочий хозяйст
венной базы Владимир Миро
нов, освоившие специальность 
штукатуров. На строительную 
площ адку выходили работники 
РТС, учащиеся старших клас
сов школы, молодежь села.

Сейчас закончена побелка 
фасада, остались малярные 
работы внутри здания. В сен
тябре клуб вступит в строй. В 
клубе — зрительный зал на 
250 мест, фойе и две комнаты 
для занятий круж ков .

Заглянем в 1965 год

«Заглянем в 1965 год» —  
тан назывался вечер, состояв
шийся 21 августа в клубе 
«Водник» М оряковской ре- 
монгно-экеллуатационной ба
зы (РЭБ).

С докладом «М оряковская 
РЭБ в текущей семилетке» 
выступил главный инженер ба
зы тов. Чумак. Он рассказал о 
росте флота РЭБ за семиле
тие. К  осени текущего года 
флот пополнится двумя новы
ми суднами «Томен» и «Вла
дивосток». Прибудут суда на 
подводных крыльях. За семи
летие все суда будут переведе
ны с угля на жидкое топливо. 
Это значительно облегчит тр.уд 
и удешевит перевозки.

О строительстве в Моряков- 
ке рассказала член исполни
тельного комитета поселко'вого 
Совета тов. Халфина, о том, 
ка к  улучшится медицинское 
обслуживание в рабочем по
селке —  главный врач боль
ницы тов. Пудовкина. '

Каждому из докладчиков 
было задано много вопросов.

После вечера были показа
ны научно-популярные кино
фильмы.

Высокий привес

в  июле колхоз имени Лени
на Пышкияо-Троицкого района 
выполнил месячный план про
дажи мяса государству на 150 
процентов. В этом —  большая 
заслуга пастухов молодняка 
крупного рогатого скота и те
лятниц, которые обеспечили 
хороший нагул скота.

По 860 граммов привеса в 
сутки на каждую  голову полу
чили пастухи Вознесенской 
фермы А . Мальникс и J .  Ле- 
нийш. Телятница той же фер
мы А . Ш лабович получила в 
среднем за сутки 765 граммов 
и Е. Дорожкина —  716 грам
мов привеса на каждого телен
ка.

Скотники Ф. Андросов и 
Б. Пешкичев пасут 156 голов 
молодняка. В  июле среднесу
точный привес этих телят со
ставил по 710 граммов на 
каждого.

Книжный базар 
для школьников

Вот уже три дня у  теат
рального сквера в гор. Томске 
царит необычное оживление. 
Здесь организован книжны й 
базар для школьников.

Стенды с учебниками окру
жают шумные, неугомонные 
первоклассники, только что 
вернувшиеся из пионерских 
лагерей мальчики и девочки с 
красными галстуками и солид
ные старшеклассники. Те, ко 
му придется идти в школу 
1 сентября впервые, пришли 
сюда со своими мамам'и.

На базаре можно купить 
учебники, тетради, альбомы 
для рисования, ручки, каран
даши и другие учебные при
надлежности.

К ни г уже продано здесь бо
лее чем на 35,000 рублей.
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ПРЕОДОЛЕВАТЬ ОТРЫВ 
ОБУЧЕНИЯ ОТ ЖИЗНИ

С  совещания учителей г. Томска
в  Томске проходит августовское 

совещание учителей. На пленарном 
заседании обсуждены доклады: «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» 
(докладчик —  заместитель предсе
дателя горисполкома тов. Чуб- 
рик В. А.) и  «Об усовершенствова
нии методов преподавания учебных 
предметов» (докладчик —  заведую
щая городским отделом народного 
образования тов. Ионикан Л. А.).

НОВОЕ ВХОДИТ В ШКОЛУ 
Новое стало входить в школу 

сразу, как только были опубликова
ны тезисы Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР, 
положенные в основу Закона о пе
рестройке народного образования в 
нашей стране, принятого Верховным 
Советом СССР. И то, что учителя 
уже сегодня говорят о крупицах это
го нового, —  убедительное под
тверждение своевременности, жиз. 
ненности мер, принятых партией и 
правительством.

^  Наша 47-я средняя школа 
работала по экспериментальному 
плану, включающему производст
венное обучение, —  сказала на со
вещании директор этой школы тов. 
Еремина. —  Мы настойчиво преодо
леваем главный недостаток прежней 
системы обучения —  некоторый от
рыв обучения об жизни, от практи
ки.

О преодо.лении отрыва обучения 
от жизни говорили докладчик тов. 
Чубрик и многие выступающие на 
совещании. Почти половина юношей 
и девушек, получивших в минувшем 
учебном году в г.- Томске аттестаты 
зрелости, работает сейчас на произ
водстве, более двухсот из них при- 
ш.ли туда с квалификационными 
удостоверениями рабочих третьего и 
четверто1'о разрядов.

“  В труде растет, мужает чело
век, —  говорит директор школы- 
интерната № 1 тов. Яковлева. —  
Мы начинаем прививать детям тру
довые навыки с первого класса.

В предстоящем учебном году 
средние школы 47, 43, 24 и 
8 г. Томска переводятся на один- 
надцатилетнее обучение, а школы 
iNsiNs 11, 41, 22 и школа-интернат 
М  1 из семилетних реорганизуются 
в восьмилетние. В них хорошо под
готовлена материальная база. Боль
шую помощь школам оказали шеф
ствующие предприятия. Подшипни
ковый завод, например, помог шко
ле № 47 в оборудовании кабинета 
домоводства, в создании при школе 
кабинета электротехники.

Расширяется и укрепляется мате
риальная база и тех школ, которые 
будут пока работать по прежним 
программам. Оборудованы и построе
ны новые мастерские в школах 
MsMl 2, 6, 7, 12, 28, 45 и некото
рых других. Производственное обу
чение в предстоящем учебном году 
будет проводиться во всех школах и 
в более широком масштабе.

НОВОЕ ТРЕБУЕТ...
Главное внимание на совещании 

было уделено роли учителя в пере
стройке школы.

й  это понятно. Новое в обучении 
—  теснейшая связь его с жизнью, с 
производством —  требует от учите

лей решительного отказа от шаб
лонных методов словесного препода
вания, умения увязывать изучаемый

материал с практикой, развивать' 
у школьников самостоятельность и 
инициативу.

Анализу недостатков в методике 
преподавания учебных предметов 
были посвящены на совещании вто
рой доклад и большинство выступ
лений его участников.

—  Ответы многих выпускников 
томских школ на приемных экзаме
нах, —  сказал директор пединститу
та тов. Федоров, —  говорят о сла
бых, поверхностных знаниях, неуме
нии делать практические выводы и 
обобщения. Наше общее дело —  
преодолеть этот серьезнейший про
бел, чего мы сможем добиться 
лишь при условии, если сами бу
дем глубоко знать производство.

Эту мысль развивает и дополняет 
директор школы № 24 тов. Салимон.

—  Теперь мало знать свой пред
мет, —  говорит он, —  надо хорошо 
изучить ту отрасль промышленно-

J;th, на базе которой специализи
руется школа. В нашем коллективе 
кое-что сделано в атом направлении. 
Инженерно -  технические работники 
«Томкабеля» читали у нас лекции, 
мы проводили экскурсии на завод. В 
этом году будет организован специ
альный лекторий для преподавателей 
по изучению кабельного производ
ства.

Учителя тт. Дружинина, Основи. 
кина, Пустынникова и другие рас
сказали о перестройке методической 
работы в новых условиях, говорили 
о необходимости лучше организовать 
обмен опытом учителей, усилить 
внимание к  эстетическому воспита
нию школьников. Серьезные претен
зии были предъявлены городскому 
педкабинету, институту усовершен
ствования учителей, а также кол
лективу педагогического института, 
которые медленно перестраивают 
свою деятельность в свете новых 
требований, мало помогают учите
лям в совершенствовании методов 
преподавания.

Секретарь горкома партии тов. 
Соколова говорила на совещании о 
необходимости улучшать работу 
школьных партийных, комсомоль
ских и пионерских организаций.

Всемерно крепить связь школы с 
жизнью, воспитывать достойных 
строителей коммунизма —  высокий 
долг учителя. Сознание этого долга 
пронизывало каждое выступление на 
совещании.

Сегодня продолжается работа 
секций на совещании.

Выполнить обязательства, дать 
больше леса стране

Хорошо подготовиться к зиме
Третий год работа

ет разметчицей древе
сины на нижнем скла
де лесопункта Тузей- 
га Лайского леспром
хоза Мария Курочки
на. Опытная размет
чица при разметке 
бревен добивается на
ибольшего выхода де
ловых сортиментов. 
Отличное знание дела 
н опыт разметчицы 
дали возможность 
комплексной бригаде 
Ивана Чечура, в кото
рой трудится тов. Ку- 
рочкина,1 перевыпол
нять задания по раз
делке деловой древе
сины и выпуску руд
ничной стойки.'

Фото А . Докунина. 

.-ft-

Наращивают темпЫ
П ж к и й  лесопункт Ново-Тегуль- 

детского леспвомх'оэа долгое время 
был отстающим из-за недостатков в 
организации прояэводстша. Древе
сину из лесосек вывозили непо
средственно на берега реки Четь. 
Расстояние вывозки с каждым днем 
увеличивалось, волоки не расчища
лись, тракторы простаивали из-за 
частых поломок.

Весной этого года коллектив ле
сопункта решил организовать рабо
ту по-новому. Лесозаготовители 
ПОДГОТОВИЛ1И дорогу дл;иною в 10 
километров и начали вывозить по 
ней лес на мощных автомобилях 
МАЗ-501. Тракторами теперь толь
ко трелюют лес на близкое расстоя
ние к  верхнему складу.

В июне коллекив улучшил рабо
ту, а план июля выполнил на 108 
процеитскв. Все трактористы на тре
левке выполняют нормы.

Улучшив организацию труда, 
правилыно используя механизмы, 
коллектив Четскоро лесопункта 
стремится в августе дать сверх 
плана 1000 кубометров древесины.

Хороших результатов на валке 
леса добились .Алексей Трофимов,

Претензии к р1̂ |бокомбинату
(Письмо в редакцию)

Мы, работники рыболовецкой ар
тели имени Кирова, сдаем рыбу на 
один из приемных пунктов Ко-лна- 
шевского рыбоконсервного комбина
та. Пункт расположен в поселке 
Палочка, куда для приемки свежей 
рыбы работники комбината должны 
ставить плашкоуты.

Выехали мы на лов 16 июля, а 
первые плашкоуты на пункт подали 
26 июля, и  с тех пор их подают от 
случая к  случащ. Это тормозит лов: 
вместо 1] притонений в сутки при
ходится делать 5— 6, рыбу де
вать некуда. Из-за такой органи
зации приемки рыбы мы сдали с 16 
июля по 7 августа всего 180 цент
неров рыбы, а могли бы выловить 
много больше.

Не лучше идет лов рыбы и во 
второй половине августа. С 13 по 
15 августа не подошло ни одного

плашкоута, и  мы стояли без дела. 
Наша бригада подсчитала, что в 
июле —  августе из-за простоев 
мы не выловили примерно 120 
цеитнеров рыбы.

Немало и других недостатков на 
рыбокомбинате. Например, нам не
своевременно платят за сданную 
рыбу. На все эти недостатки мы 
жаловались рабо’̂ чикам Колпашев- 
ского горкома КПСС, те направили 
жалобу управляющему рыбтрестом 
тов. Фомину, но положение не улуч
шается.

РОДИКОВ, 
председатель колхоза имени 

Кирова Колпашевского района.
БОРКИН,

бригадир рыболовецкой бвигады.
ФАТЕЕВ, ПАНОВ. БОРКИН, 

БАРЫШЕВА. МРПВЕПЕВА, НО
ВОСЕЛОВ, рыбаки.

Леонид Чащин и друш-е. Их сред
няя выработка —  51— 53 кубомет
ра древесины в день, что Намного 
больше задания. Отлично трудится 
бригада расюряжевщиков, которой 
руководит тов. Юги.тов. В июле она 
вьпголнила нроизводственное зада
ние на 143 ироцешта, не снижает 
темпов и в августе.

На погрузке леса высоких пока
зателей добилась бригада, которой 
руководит Ершновщик Василий Се- 
тяев. Она ежедневно почти вдвое 
перевыполняет норму.

Не отстают от лесозаготовителей 
и водители автомаш1ИН. Особенно 
отличаются в труде Петр Гребнев и 
Петр Клинков. Вместо 35 кубомет
ров древесины они перевозят в день 
до 50.

И. МУРЗИН.

Подольский лесопункт —  круп
нейший в Бакчарском лесаромхозе. 
Его коллектив должен вывезти в те
кущем году более половины .всей 
древесины, предусмотренной годо

вым заданием для предприятия. Се
мимесячный план выполнен, выве
зено 778 кубометров сверх зада
ния. Но в августе дело ухудши
лось.

Лесосеки не готовятся заранее, 
нет специальной бригады по подго
товке волоков. Мастерский участок 
тов. Реэинки'на был переведен на 
новое место. Неделю весь коллек
тив прокладывал волока, заготов
кой леса не занимался. Не менее 
15 машиносмен было затрачено на 
подготовительные работы. Мастер 
тов. Резинкш говорит:

—  Вьшодней иметь подготови
тельное звено из 6 человек, кото
рым придана пила «Дружба». Та
кое звено и без трактора может 
проиэвощть основные подготови
тельные работы. Только на болоте 
ему нужен на нескольЕО часов 
трактор. А ведь мы сейчас, много 
теряем, когда отрываем звенья от 
валки и трелевки леса.

Плохо используется техника. На 
участке мастера тов. Трегуба в 
июле и начале августа работал 
один трактор. Остальные машины 
стояли из-за отсутствия подшишга- 
ков 220 и 222 к  бортовым
редукторам.

В простое некоторых тракторов 
повинны и работники Асивовских 
центральных ремонтно - мехааиче- 
ских мастерских. Они по-прежнему 
выпускают из ремонта машины с 
дефектами. Так, в августе лесо
пункт получил из Асино трактор 
КДТ-40 260. .Еще при доставке
машины у ней поломался кардан
ный вал. Из Асино прислали новый 
вал, но и он сломался. Уже на ме
сте под тормозной лентой 0|бяару- 
жили восемь кусочков металла. Из- 
за этого вышел из строя барабан. 
Два дня трактор простоял.

Рационализаторами не руповодят
Немало ценных предложений вне

сли рационализаторы Асиновского 
лесоперевалочного и деревоо'браба- 
тывающево комбината. За пять ме
сяцев этого года условно-годовая 
экономия от поступивших рациона
лизаторских предложений составила 
107 тысяч рублей. Более 30 ты 
сяч рублей сэкономил предприятию 
с начала навигации новый способ 
формирования плотов из пучков, 
сплавляемых по реке Кия. Его 
предложил старший инженер сплава 
тов. Цыба. Новый способ формиров
ки  плотов высвободил двадцать ра
бочих. Активным рационализатором 
является старший механик лесоба- 
зы № 1 тов. Белховитин. Послед
нее его предложение дает более пя
ти тысяч рублей условно-годовой 
экономии.

Однако организаторская работа с 
рационализаторами на комбзшате 
все еще поставлена плохо. Из четы
рех тысяч рабочих только 37 “  
рационализаторы. Это энтузиасты, 
которыми по существу шткто не за
нимается.

Долгое время БРИЗом руководил 
конструктор отдела главного меха

ника тов. Лялин. Сам он —  актив
ный рационализатор, знает технику, 
но не сумел по-настоящему органи
зовать рационализаторское дело на 
комбинате, привлечь к  нему боль
шое количество работников. Сейчас 
руководство БРИЗом поручено ин
женеру производственного отдела 
тов. Задворнову, но и он не улуч
шил положения. Мало занимается 
этим важным делом главный инже
нер комбината тов. Коновалов.

Медленно внедряется в производ
ство ряд предложений рационализа
торов. Из поступивших в первом по
лугодии 44 предложений внедрено 
только 28. Инжёнер окса тов. 
Якунин предложил еще в начале 
текущего года построить бункерную 
эстакаду, помогающую' ликвидиро
вать простои паровозов при загруз
ке их углем. Внедрение этого пред
ложения дало бы 237 тысяч рублей 
условно-годовой эжоно:мии. Дирекция 
комбината заверила, что буикерияя 
эстакада будет построена в мае. Но 
проходит август, а (строительство 
этой эстакады только начато.

Ю. КЛИНКОВ.

Несколько дефектов обнаружил 
тракторист тов. Вовтик у другого 
трактора, также недавно прибывше
го из мастерских.

В последние дни приняты меры, 
обесиечоивающие бесперебойную ра
боту трелевочных тракторов. Вы
возка' увеличилась. Коллектив, ра
ботая напряженно, может не только 
вьиюлнить план ав^густа, но и 
дать лес сверх плана.

Одновременно надо готовиться к  
зимнему сезону. Но подготовка идет 
медленно и плохо. Очень важно до 
зимы навести порядок на нижних 
складах, очистив их от накопив
шихся за последние де1сять лет от
ходов. Но нижние ск.тады завалены 
лесом, работники треста «Томлее» 
категорически запретили скатку 
древесины в воду.

Важно подготовить к  зиме узко
колейную дорогу, участки которой 
требуют ремонта. На пятом кило
метре ветки, ведущей к  участку 
мастера тов. Трегуба, 13 августа 
сошел с рельсов тендер паровоза. 
Помощник машиниста паровоза 
М  73 тов. Калинин говорит:

—  Вторую неделю подряд мы го
ворим техноруку тов. Булганину о 
перекосе пути на этом участке, но 
он не присылает ремонтников. 12 
августа было две аварии, и паровоз 
прибыл в депо только в 6 часов ут
ра.

Медленно строится узкоколейка; 
которая должна быть готова к  1 ок
тября. Предстоит сделать два же
лезнодорожных моста, много водоот
водных сооружений, раскорчевать 
6 километров будущей трассы. До

рога проходит по болотистым ме
стам. Техники достаточно, но она 
используется плохо.

Технорук лесо'пункта тов. Бул
ганин и мастер тов. Мельниченко 
не обеспечивают инженерного ру
ководства работами по прокладке 
этого участка. Тов. Мельниченко 
нуждается в помощи, так как строи
тельство дорог —  дело для него 
малознакомое.

Зимой будут вывозить лес по 
ледяным дорогам на санных авто- 
сцепах. Заранее надо подобрать и 
спланировать автотоассы. полгото- 
В1ить дорожные орудия. Необходимо 
в лесу на лесопунктах построить 
гараж1и-стоянки для текущего ре
монта механизмов, помещения 
для обогрева рабочих на верхних и 
нижних складах. Однако- не толь

ко на Подольском, но и на Андар- 
минсиом и Захановском лесопунк
тах эти работы ведут медленно..

В очень плохом состоянии нахо
дится узкоколейная железная доро
га на участке тов. Сманцера. Этот 
участок задолжал государ.ству 4.378 
кубометров леса. Отставание тов. 
Оианцер объясняет плохим состоя
нием дороги, но о ремонте ее не 
заботится.

В осенне-зимний период бакчар- 
ским лесозаготовителям предстоот 
вывезти леса значительно больше, 
чец во ВТОРОМ и третьем кварта
лах текущего года. Готов1иться к  
зиме надо сейчас. А руководители 

леспромхоза пустили на самотек 
неотложные работы ш  подготовке к  
зиме*

' Г. МУЛЛИН.

Новости
техники
Казахский горнометаллурги- 

чесний институт в содружестве 
с производственниками закон
чил лабораторные испытания 
содовой электроплавки не
обожженных свинцовых кон- 
цент]^1атов. Впервые в прркти- 
ке цветной металлургии таким  
путем получены десятки тонн 
чистого свинца. Прямое из
влечение его из концентратов 
при этом способе достигает 
98,7 процента.

V
Важный заказ для химиче

ской промышленности вьшол- 
нил завод «Сиблитмаш» (Но
восибирск). Он освоил произ
водство смесительно-листоваль- 
ных вальцов для предприятий, 
выпускающ их резиновые изде
лия. Новая машина полностью 
механизирует изготовление ре
зинового листа различной тол
щины.

У
Оригинальная травильная 

машина с электролитической 
ванной сконструирована на за
воде обработки цветных ме
таллов в гор. Кирове. Окислы 
с ленты удаляются путем 
электролиза. Скорость движе
ния ленты 240 метров в мину
ту, какой не достигала еще 
мировая техника. С пуском в 
производство мащины произ
водительность труда на этой 
операции возросла почти в 
десять раз. Экономится много 
кислоты, высвободились про
изводственные площади, где 
размещается дополнительное 
оборудование. В настоящее 
время автор изобретения ин
женер Паль работает над усо
вершенствованием своей ма
шины.

У
Зуевский литейно-механиче

ский завод (Сталинская об
ласть) выпустил крупную  пар
тию новых мощных прессов 
для брикетирования угольной 
пыли. Все производственные 
операции этого npqpecca авто
матизированы. Производи
тельность пресса —  пять тонн 
брикетов в час —  почти в два 
раза выше, чем у  применяе
мых сейчас. Н овое, оборудова
ние позволит широко и более 
эффективно использовать
угольную мелочь для нужд 
промышленности.

У
Б А К У . Когда новый мощный 

эстакадостроительный агрегат 
конструкции инженера Г. Ш и х- 
метова закончил прокладку 
400-метрового отрезка эстака
ды на глубоководном участке 
месторож1дегаия «Нефтяные 
камни», военикла необхО|Ди- 
мость в переброске его к  месту 
нового строительства для заме
ны обычного крана.

Для пеоеброски агрегата 
было вызвано крановое 
судно «50 лет КПСС ». Прием 
огромной конструкции, вес ко 
торой был близок к  предельной 
грузоподъемности судового 
крана, команда вьшолнила бе
зупречно. С агрегатом на борту 
судно подошло к  площадке, 
где был установлен подлежа
щий замене эстакадостроитель
ный кран, легко подняло его и 
водрузило на палубу рядом с 
новым агрегатом. В  результа
те четкой и слаженной работы 
за несколько часов удалось ус
пешно выполнить и последнюю 
операцию — выгрузить с судна 
и установить на эстакадной 
площадке агрегат ПГихметова.

Переброска столь крупного 
агрегата в открытом море без 
демонтажа применена впер
вые. Благодаря такому методу 
удалось сэкономить для эста- 
надостроителей и команды кра
нового судна в общей сложно
сти 7 рабочих дней.

(ТАСС).

Все для
человека,
все во имя
его блага

♦
А. БЫЧКОВ, 

доцент кафедры 
политэкономии. Томского 

госуниверситета

♦  ■

Непрерывный рост благосо'стоя- 
ния трудящихся на основе развития 
■социалистического производства и 
повышения производительности тру
да является законом советского об" 
щества. Отеческой заботой о блате 
советского народа проникнута вся 
деятельность Коммунистической 
■партии и Советского правительства. 
«Все для человека, все во имя его 
блага! Вот наша великая цель, вот 
смысл той огромной работы, кото
рую вела и ведет ленинская пар
тия коммунистов!» —  говорится в 
Опращенпи июньского Пленума ЦК 
КПСС ко веем трудящимся Советско
го Союза.

В семилетием плане став'ится за
дача на основе мощного подъема 
всех отраслей экономики и преиму 
пгественното роста тяжелой индуст
рии обеспечить непрерывное, зна
чительное повышение жизненного 
уровня народа. Контрольные цифры 
развития народного хозяйства на 
1959 —  1965 годы являются яр
ким выражением постоянной забо
ты Коммунистической партии и

благеСоветского правительства о 
трудящихся нашей страны.

Наиболее обобщенным показате
лем, который характеризует разви
тие народного хозяйства при социа
лизме и служит основой роста бла
госостояния нашего народа, являет
ся национальный доход. В условиях 
социализма это подлинно народный 
доход. Он служит не для обогаще
ния эксплуататорских классов, как 
это имеет место при капитализме, а 
используется в интересах трудящих
ся.

В капиталистических странах бо
лее половины национального дохода 
присваивают эксплуататорские 
классы. В СССР примерно наци
онального дохода получают трудя
щиеся для удовлетворения личных 
материальных и культурных потреб
ностей. Остальная часть нацио
нального дохода направляется для 
расширения производства и на дру
гие общественные нужды, то есть 
используется также в интересах 
всего народа.

Рост национального дохода в 
СССР происходит значительно более 
высокими темпами, чем в капитали
стических странах. Так, за 1952—  
1957 гг. среднегодовой прирост на
ционального дохода в расчете на 
душу населения составил в нашей 
стране 8,4 процента, а в США за 
это же время —  только 0,7 прецен- 
та, в Англии —  2 процента. В 19.58 
году национальный доход СССР в 
расчете на душу населения увели
чился по сравнению с 1913 годом 
в 15 раз.

Сейчас по абсолютно^му объему 
национального дохода наша страна 
занимает второе место в мире, усту
пая только США. За годы семилетки 
большая часть расстояния, которое 
отделяет СССР от США по объему 
национального дохода в расчете на 
душу населения, будет пройдена. К 
1965 году национальный доход 
в  СССР увеличится по сравнению с '

1958 годом на 6 '2 ^ 6 5  нропентов и 
почти в шесть раз превысит уро
вень 1940 года.

На основе роста национального 
дохода будет неуклонно повышать
ся благосостояние советского наро
да.

В условиях социалистического 
общества рост благосостояния наро
да, удовлетворение ' его материаль
ных и духовных потребностей осу
ществляется как за счет фонда ин
дивидуального потребления, так и 
за счет фонда общественного потреб
ления.

Фонд индивидуального потребле
ния —  это та часть национального 
дохода, которая поступает в  личное 
потребление трудящихся в соответ
ствии с количеством и качеством их 
труда, 'затраченного в общественном 
производстве, и находит свое выра
жение в заработной плате рабочих 
и служащих и в денежной и нату
ральной оплате труда колхозников. 
В настоящее время это основная 
часть всего фонда потребления в 
напиональном доходе.

В текущем семилетии этот фонд 
значительно возрастет. Будет завер
шено упорядочение заработной пла
ты рабочих и служащих во всех 
отраслях народного хозяйства. В 
результате этого особенно значи
тельно повысится заработная плата 
низко- и среднеоплачиваемых рабо
чих и служащих. Заработная плата 
низкооплачиваемых рабочих и с.ау- 
ж а ти х  возрастет за годы семилетки 
с 270— 350 рублей до 500— 600 
рублей в месяц.

Реальные доходы рабочих и слу
жащих за семилетие в расчете на 
одного работающего возрастут в 
среднем на 40 процентов как в ре
зультате роста денежной заработной 
платы, пенсий и пособий, так и 
путем дальнейшего снижения ценна 
товары.

Фонд инливидуального потребле
ния в колхозах, распределяемый

между колхозниками в соответствии 
с их затратами труда в обществен
ном хозяйстве, за последние годы 
значительно вырос. В 1952 году 
общая сумма натуральной и денеж
ной оплаты по трудодням составила 
по всем колхозам страны 47,5 мил
лиарда рублей, а в 1957 году она 
увеличилась до 83,8 миллиарда 
рублей. Ироме того, личные доходы 
колхозников увеличились и за счет 
личного подсобного хозяйства в 
связи с отменой обязательных по
ставок сельскохо13яйстненных про
дуктов' с личных хозяйств колхоз
ников, рабочих и служащих.

За семилетие на основе роста об
щественного богатства колхозов ре
альные доходы колхозников выра
стут не менее чем на 40 процентов.

Еоммуниетическая партия и  Со
ветское правительство будут т с л е - 
довательпо проводить намеченный 
курс в отношении увеличения зара
ботной платы и снижения цен. Про
веденное с 1 июля снижение пен на 
некоторые товары увеличило реаль
ные доходы трулятпихся более чем 
на 6 миллиардов рублей в год.

Но при социализме удовлетворе
ние индивидуальных потребностей 
трудящихся. о'сушествляется не 
только путем прямого повьппевия 
заработной платы и снижения пен 
на товары. С ростом материальных и 
культурных блат социалистического 
общества запросы каждого человека 
все в больших размерах удовлетво
ряются за счет общественного фон
да потребления, вне зависимости от 
количества и качества труда каждо
го, т. е. бесплатно.

«У нас имеется действительно 
коммунистический путь повьппения 
благосостояния трудящихся, созда
ния лучших условий жизни для все
го общества в целом, в том числе и 
для каждого человека, —  указывал 
на XXI съезде КПСС тов. 
Н. С. Хрущев. —  Сюда относятся: 
обеспечение людей благоустроенным

жильем, организация общественного 
питания, улучшение бытового об
служивания людей, расширение се
ти детских учреждений, совершен
ствование народного образования, 
организация отдыха и  улучшение 
медицинского обслуживания населе
ния, строительство учреждений 
культуры и т. я.».

Роль обществеиного фонда потреб
ления будет все более возрастать.

За семилетие расходы государства 
на социально-культурные нужды за 
счет общественного Фонда потребле
ния увеличатся на 145 ми.тлиардов 
рублей и достигнут в 1965 году 
суммы в 360 миллиардов рублей. 
Они составят по 3.800 рублей на 
каждого работника в год. Кроме то
го. на строительство жилищ, школ, 
культурно-бытовых и медицинских 
учреждений будет расходоваться го
сударственных средств более 800 
рублей на одного работника в год.

В. И..Ленин называл образцами 
ростков ком-мунизма общественные 
столовые, детские сады, ясли. Он 
указывал, что «...при поддержке 
пролетарской государственной вла
сти, ростки коммунизма не зачах
нут, а ра1зрастутся и разовьются в 
по.тный коммунизм». Сейчас в на
шей стране создана целая система 
ррганизатшй коммунистического ти 
па. Коммунистическая партия и Со
ветское правительство всемерно 
поддерживают и. развивают эту си
стему, принимают меры к  улучше
нию ее работы. Яркое свидетельство 
этого —  принятые в осчшествление 
решений ХХТ съезда КПСС поста
новления ПК КПСС и Совета Мини
стров С(Х!Р о дальнейшем развитии 
и улучшении общественного пита
ния, о мерях по улучшению быто
вого обслуживания населешя, о 
дальнейшем развитии детских до
школьных учреждений, улучшении 
воспитания и медицинского обслу
живания детей дошкольного возра- 
;Ста, о ыерад. ио развитию школ-

I интернатов в 1959— 1965 годах.
I Очень большую роль в повышении 
благосостояния трудящихся имеет 
обеспечение населения жильем. В 
1957 г. партией и правительством 
была поставлена задача ^  в бли
жайшие 10—-12 лет ликвидиро
вать недостаток в жилье. Эта зада
ча успешно выполняется. За два 
прошедших года в стране введены в 
строй дома общей площадью 120 
миллионов квадратных метров.

В вашей области за 1958 г. вве
дено в действие более 170 тысяч 
квадратных метров обшей площади 
жилых домов, что на 20 процентов 
больше, чем в 1957 году. Однако 
нредстонт сделать еще очень много, 
чтобы ликвидировать недостаток
ЖИЛЬЯ.

За семилетие намечено построить 
в городах и  рабочих поселках стра
ны жилые дома общей площадью 
650— 660 миллионов квадратных 
метров, или около 15 миллионов 
квартир. Это больше, чем построено 
в городах жилнш за все годы Со
ветской власти. Кроме того, будет 
построено 7 миллионов домов в 
сельской местности силами колхоз
ников и сельской интеллигенцшг. 
Быстрыми темпами будет осуще
ствляться жилищное строительство 
и в нашей области. В 1959 году 
только в городе Томске предстоит 
ввести в строй 147 тысяч квадрат
ных метров жилой площади.

Уже за первое полугодие семи
летки страна получила жилья на 
полтора миллиона квадратных мет
ров больше, чем за первое полуго
дие 1958 года. Кроме того, боль
шое количество жилых домов по
строено предприятиями и организа
циями сверх плана за счет не- 
центгализованных средств.

XXI съезд КП(Х! поставил задачу 
осуществить переход в распрелеле- 
нни жилой площади к  предоетавле- 
ниго каждой семье отдельной квар
тиры. Если вместе с этим учесть,

что в СС!СР самая низкая квартир
ная плата, которая вместе с платой 
за коммунальные услуги составляет 
в среднем 4 — 5 процентов бюджета 
семьи, то станет ясным, какими не
измеримыми преимуществами обла
дает социалистический строй в ре
шении такой острейшей социальной 
проблемы, как жилищная.

В капиталистических странах де
сятки миллионов трудящихся ютят
ся в жалких трущобах, в сараях, 
темных подвалах, многие совсем ли
шены крова. В США в трушобах 
живут 15 миллионов человек. В са
мом богатом городе Америки “  
Нью-Йорке— в трущобах живет бо
лее миллиона бедняков. Это вынуж
дена признать даже буржуазная 
печать. Квартирная плата состав
ляет 25— 30 процентов бюджета 
семьи.

■ Велико значение для дальяейшего 
улучшения благосостояния совет
ского народа намеченного XXI съез
дом КПСС сокращения рабочего дня 
и  рабочей недели в течение семи
летки.

Уже в 1960 году предусмотрено 
завершить перевод рабочих и слу
жащих на семичасовой рабочий 
день, а рабочих ведулш  прпфес'‘иП 
в угольной и горнорудной пломыш- 
ленности —  на шестичасовой рабо
чий день. С 1964 года на'чечеяо 
приступить к  постепенному непево- 
ЛУ рабочих и служащих на 30 —  
35-часовую рабочую неделю с вве
дением для большинства рабочих и 
служащих нятилневной рабочей не
дели с 6— 7-часовьгм рабочим днем 
и двумя' выходными днями в неде
лю. Эти мероприятия будут заверше
ны в 1966— 1968 годах. С их осу- 
гаествлением в Советском Союзе б у - , 
дут самый короткий в лгире рабо
чий день и самая короткая рабочая 
неделя. При .этом заработная и,дата 
рабочих и служащих не только не 
уменьшится, но и возрастет.

[(Окончание на 4-й стр.).
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Международное совещание 
по истории коммунистических 

и рабочих партий
Б У Х А Р Е С Т , 25 августа. 

(ТАСС). К а к  сообщает Румынское 
агентство печати, сегодня в -зда
нии высшей партийной школы 
имени Штефана Георгиу при Ц К  
Румынской рабочей партии от
крылось международное совеща
ние представителей институтов 
марксизма-ленинизма и комиссий 
по истории коммунистических и 
рабочих партий.

В работе совещания принимают 
участие представители коммуни
стических и рабочих партий Алба

нии, Австрии, Англии, Бельгии, 
Болгарии, Венгрии, Демократиче
ской Республики Вьетнам, ГДР, 
Дании, Индии, Индонезии, Ита
лии, Канады, Китайской Народ
ной Республики, Корейской На
родно-Демократической Респуб
лики, Монгольской Народной 
Республики. Норвегии, Польши, 
Румынии, Ооветского Союза, 
Ш веции, Франции. Ф Р Г, Чехо
словакии и Чили, а также пред
ставитель журнала «Проблемы 
мира и социализма».

На благо народа
П Р А Г А , 25 августа. (ТАСС). 

По сообщению государственного 
статистического управления Че
хословакии, за первые 7 месяцев 
текущего года промышленность 
страны выполнила план на 101,7 
проц, В частности, произведено

3,5 млн. тонн стали, свыше 103 
тыс. телевизоров, почти 92 тыс. 
мотоциклов и более 29 тыс. авто
мобилей. За этот период сдано в 
эксплуатацию более 27 тыс. но
вых квартир. Продолжается стро
ительство еще 48 тыс. квартир и 
59 тыс. индивидуальных домов.

Улучшение жизни 
шрудящихсл Д Р В

Х А Н О Й , 25 августа. (ТАСС). 
К а к  сообщает Вьетнамское ин
формационное агентство, министр 
труда Демократической Респуб
лики Вьетнам Нгуен Ван Тао в 
своем недавнем заявлении по ра
дио отметил большие достижения 
в деле улучшения жизни трудя
щихся Д Р В  за последние пять 
лет. В предстоящем году, заявил 
он. Северный Вьетнам будет в 
состоянии в основном разрешить 
проблему безработицы, оставшую
ся со времен господства в Индо
китае ф ранцузских империали
стов'. Прав1Ительство-''Демократиче
ской Республики Вьетнам обеспе
чило работой 140 тысяч человек, 
которые были безработными при 
французских колониалистах. Пра
вительство также обеспечило ра-

были 
с Же-

ю ж ны х районов, которые 
переселены в соответствии 
невскими соглашениями.

В связи со строительством 686 
новых промышленных предприя
тий, указал министр, число стро
ителей в 1960 году составит 58 
тысяч человек, на 65,6 процента 
больше, чем в 1957 году. За по
следние пять лет правительство 
Д Р В  четыре раза повышало за
работную плату рабочих и госу
дарственных служащ их. За по
следние четыре года было пост
роено жилой площади на 71 про
цент больше, чем было построено 
за все время французского гос
подства. Большие успехи достиг
нуты  в Д Р В  в области медицин
ского обслуживания населения. 
Только за один 1956 год были 
построены 164 лечебных учреж-

ботой более 100 тысяч жителей дения и 594 диспансера.

Выступать совместно 
в интересах немецкого 

народа
Б Е Р Л И Н , 26 августа. (ТАСС). 

Постоянный комитет Общегерман
ских  конференций рабочих при
гласил на свою 10-ю конферен
цию, которая открывается 5 сен
тября в Лейпциге, центральное 
правление объединения профсою
зов Западной Германии (ОПЗГ), 
правления всех отраслевых проф
союзов Ф Р Г , Центральный Коми
тет К П Г , правление С Д П Г и ряд 
других западногерманских орга
низаций.

В приглашении центральному 
правлению О ПЗГ, в частности, го 
ворится, что настало время вы
ступить совместно в интересах не
мецкого народа против роковой 
политики атомного вооружения 
Западной Германии, осуществляе
мой западногерманскими милита
ристами.

Постоянный комитет обратился 
ко  всем немецким рабочим и чле
нам профсоюзов с предложения
ми вести борьбу за мир, обуздать 
германский милитаризм, создать 
демократические условия в Ф Р Г, 
установить взаимопонимание не
мецкого рабочего класса. Эти 
предложения станут основой 10-й 
конференции в Лейпциге.

В предложениях Постоянного 
комитета подчеркивается, что ра
бочий класс Германии совместно 
со всеми миролюбивыми силами в 
Западной Германии может до
биться поворота к  мирной поли
тике. Д ля этого необходимо, что
бы западногерманские рабочие и 
члены профсоюзов объединились 
и сосредоточили свои силы на ре
шении главных задач —  на обуз
дании милитаризма и создании 
демократических условий.

А н т и ко м м у н и с ш е с ки й  процесс в Судане
К А И Р , 26 августа. (ТАСС). 

К а к  сообщает хартумский коррес
пондент газеты «Аль-маса», в 
ближайшее время в суданском 
военном трибунале начнется про
цесс по делу 10 членов Коммуни
стической партии Судана. В чис
ле обвиняемых секретарь Компар
тии Абдель Халек М ахгуб и один

из ее видных деятелей Абдель 
Рахман аль-Васейли.

В сообщении говорится, что 
членам Компартии предъявлено 
обвинение в «продолжении поли
тической деятельности после рос
пуска в стране партий», а также 
в том, что они являются «члена
ми незаконной организации».

По данным центрального статистического бюро Норвегии, в конце 
июня на приколе из-за отсутствия фрахта стояло 163 норвежских 
судна общим водоизмещением 1.106.000 брутто-тонн, то есть 10 
процентов всего тоннажа судов страны.

На снимке: суда, стоящие на приколе в порту Осло.

Пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра

В А Ш И Н Г Т О Н , 25 августа. Кор
респондент ТА С С  в Вашингтоне 
В. Парамонов передает; сегодня 
президент Эйзенхауэр устроил 
преосжонфвренцию, на которой 
выступил с заявлением о целях 
своей поездки в Европу, а также 
ответил на вопросы норреспондея- 
тов.

Президент заявил, что он едет 
в Европу для того, чтобы вновь 
подтвердить преданность Америки 
деду «честного и справедливого 
MiHipa», а также выступить в под
держ ку готовности западных дер
жав противостоять любой агрес
сии, использовав для этого, если 
необходимо, силу,

Эйзенхауэр сказал далее, что 
при встречах с представителями 
правительств Европы он предло
ж ит вновь заявить о готовности 
Запада вести с Советским Союзом 
реалистические переговоры по 
любому благоразумному плану, 
касающемуся общего или частич
ного разоружения, а такж е о го
товности положить начало реше
нию проблем, касающихся рас
члененной Германии и предпри
нять другие меры, которые по
могли бы смягчить напряжен
ность международного положения.

Президент оказал также, что в 
переговорах с официальными ли
цами Н А ТО  он намерен вновь 
подтвердить «преданность» Сое
диненных Ш татов этому военно
му блоку. Во время переговоров 
в Европе президент, по его сло
вам, намерен также обсудить пу 
ти и методы эффективного сот
рудничества западных стран по 
оказанию «помощи» так  называе
мым слаборазвитым странам для 
повьппения их жизненного уровня 
и культуры.

В ходе пресс-конференции Эй
зенхауэр ответил далее на вопро
сы в связи с опубликованной 
сегодня в американских газетах 
статьей бывшего президента 
С Ш А  Трумэна, который выступил 
против обмена визитами между 
Н. С. Хрущ евым и президентом 
Эйзенхауэром, Когда Эйзенхауэра 
попросили прокомментировать 
утверждение Трумэна *о том, что 
поездка Эйзенхауэра может по
вредить престижу президента 
Соединенных Ш татов, то он в 
твердых тонах подчеркнул, что в 
связи с холодной войной и гонкой 
вооружений следует думать не о 
том, повредит ли его поездка пре
стиж у президента С Ш А , а по
нять, что предстоящий обмен ви
зитами связан с вопросами, каса
ющимися судьбы всего человече
ства.

Критики  предстоящего обмена 
визитами, по словам Эйзенхауэра, 
забывают, что Соединенные Ш та
ты ежегодно расходуют на воору
жение более 40 миллиардов дол
ларов. Президент подчеркнул 
также рост огромного государст-

вениого долга С Ш А  и оказал, что 
если подобные тенденции роста 
расходов на вооружение, сопро
вождаемые ростом государственно
го долга, будут продолжаться, то 
страна может оказаться в беде.

Президент заявил далее, что 
следует задуматься также над во
просом, до каких  пор могут про
должаться гонка вооружений и 
состояние напряженности в меж
дународных отношениях. По его 
славам, следует подумать о том, 
не подошел ли мир к  той точке, 
в которой может произойти 
взрыв.

Речь, по словам президента, 
идет о чрезвычайно серьезном 
деле, связанном с судьбой челове
чества. И  американский народ, 
ка к  заявил Эйзенхауэр, заклей
мил бы позором любого прези
дента, который в такой обста
новке отказался бы использовать 
свои полномочия, силу и энергию 
для того, чтобы попытаться най
ти пути выхода из нынешнего по
ложения.

Отвечая на вопрос корреспон
дента, Эйзенхауэр сказал, что 
было бы, нонечно, нереалистично 
думать, что обстоятельства не 
смогут повлиять на то решение о 
поездке в СССР, которое он уже 
принял. Однако, что касается на
стоящего момента, то президент, 
по его словам, считает, что он 
должен будет поехать в Со1вет- 
ский Союз, если предстоящая 
встреча с главой Советского пра
вительства по крайней мере не 
ухудш ит нынешнего положения.

Отвечая на вопрос о положении 
в Лаосе, президент заявил, что 
государственный департамент не 
представлял ему какого-либо ме
морандума, в котором нынешние 
события в Лаосе характеризуют
ся ка к  «вторжение». Вместе с 
тем, Эйзенхауэр сообщил, что 
американское правительство рас
сматривает в срочном порядке 
вопрос об оказании Лаосу «фи
нансовой» помощи для усиления 
«полицейских соединений» пра
вительства этой страны, исполь
зуя положение договора СЕАТО.

Президента спросили также о 
позиции С Ш А  в вопросе о так 
называемых «порабощенных' на
родах», подразумевая под этим 
народы стран социалистического 
лагеря. В ответ на это Эйзен
хауэр сказал, что он уже неодно
кратно высказывался по этому 
поводу. Он дал понять, что С Ш А  
в этом вопросе будут продолжать 
прежнюю политику, используя 
все имеющиеся в их распоряже
нии мирные средства.

Эйзенхауэр заявил, что прави
тельство С Ш А  не будет прини
мать какого-либо решения о том, 
следует ли С Ш А  продолжать 
испытания ядерного оруж 1ИЯ до 
окончания Ж еневских перегово
ров и истечения перерыва в пе
реговорах.

Все для 
человека, 

все во имя 
его блага

(Окончание. Начала на 3-й стр.).

Все это создаст еще лучшие усло
вия труда и быта для советского 
человека, поднимет его благосостоя
ние и позволит уделять больше вре
мени для всестороннего развития 
физических, интеллектуальных и 
нравственных способностей каждого 
члена социалистического общества. 
Это будет еще одним великим завое
ванием трудящихся нашей страны.

Необходимым условием удовлетво
рения растущих индивидуальных 
потребностей трудящихся является 
увеличение розничного товарооборо
та. За семилетие на базе роста про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства объем розничного 
товарооборота в государственной и 
кооперативной торговле увеличится 
примерно на 62 процента.

Вместе с этим существенно изме
нится структура товарооборота. Наи
более быстро будет расти продажа 
ценных и выгпкокачественных то
варов. Продажа населению про
дуктов животноводства увеличится

за семилетку в 2,2 раза, фруктов и 
цитрусовых —  в 3 раза. Резко воз
растут производство и продажа са
хара, тканей, одежды, белья, обуви, 
мебели и других товаров народного 
потребления.

Уже за первое полугодие семилет
ки  объем розничного товарооборота 
государственной и кооперативной 
торговли значительно увеличился. 
Он был выше объема товарооборота 
за первое полугодие прошлого года 
на 9 процентов. За шесть месяцев 
этого года продано больше, чем за 
соответствующий период прошлого 
года: мяса, колбасных изделий и 
других мясопродуктов —  на 21 
процент, молока и молочных про
дуктов —  на 23 процента, яиц —  
на 15 процентов, фруктов —  на 38 
процентов, шерстяных тканей —  на 
10 процентов, одежды и белья —  на 
12 процентов, мебели —  на 32 
процента, домашних холодильни
ков —  на 28 процентов, стиральных 
машин —  на 42 процента, телеви
зоров —  на 28 процентов.

Реальной базой роста товарооборо
та служит бурный рост социалисти
ческого производства. Объем валовой 
продукции промышленности намече
но увеличить 3 1965 году по срав- 
нрнию с. 1959 годом примерно на 
80 процентов, сельского хозяйства 
—  в 1,7 раза.

Большие задачи по увеличению 
производства продукции предстоит 
выполнить и трудящимся Томской 
области. За семилетие в области 
наряду с большим ростом производ
ства средств производства должно

значительно возрасти производство 
мебели, обуви, одежды и других 
товаров широкого потребления. При 
этом будет резко повышено качество 
выпускаемой продукции. Труженики 
сельского хозяйства нашей области 
уже в этом году взяли на себя обя
зательство увеличить производство 
мяса в 1,7 раза по сравнению с 
1958 годом, продать государству от 
всех категорий хозяйств 24,5 тыся
чи тонн мяса. Производство молока в 
общественном хозяйстве должно 
возрасти за год на 28 процентов, 
овощей, особенно в районах приго
родной зоны, —  в 4,6 раза.

Коммунистическая партия призы
вает советских людей неустанно 
наращивать темпы движения вперед 
социалистического народного хозяй
ства, производить больше мате
риальных благ —  металла, нефти, 
машин; электроэнергии, химической 
продукции, тканей, обуви, хлеба, 
мяса, молока и другой продукции. 
Партия со всей энергией ведет борь
бу за технический прогресс, за ус
корение темпов комплексной меха
низации и автоматизации производ
ства. за быстрое внедрение новей
ших достижений науки и техники.

Партия зовет народ .на , новые 
трудовые подвиги.

«Наша партия, как и всегда, де
лает это во имя улучшения жизни 
народа, умножения его материаль
ных и духовных богатств, во имя 
дальнейшего укрепления могущества 
социалистической Родины, .—  ̂ гово
рится в Обояшении йюньгкого 
Пленума ЦК КПСС. —  Наша партия 
делает эта для того, чтобы облег

чить труд советских людей, сделать 
его еще более производительным.

Наша партия делает это для того, 
чтобы лучше удовлетворялись мате
риальные и культурные потребности 
трудящихся города и деревни, чтобы 
советские люди были в изобилии 
обеспечены продуктами питания, 
одеждой, обувью и другими товара
ми народного потребления, для того, 
чтобы быстрее покончить с недо
статком жилищ и обеспечить каж 
дую советскую семью благоустроен-, 
ной квартирой, для того, чтобы бы
стрее достигнуть самого короткого в 
мире рабочего дня и самой короткой 
рабочей недели, чтобы советские лю
ди имели больше свободного времени 
для учения и отдыха, чтобы все они 
были образованными и культурны
ми».

Постановление и Обращение 
июньского Пленума ЦК КПСС вызва
ли горячий отклик в сердцах мил
лионов советских людей, подъем 
трудовой и политической активно
сти. Еще ярче разгорается социали
стическое соревнование за досрочное 
выполнение семилетки. Советский 
народ ускоряет шаг в своем движе
нии вперед, к  коммунизму, умножа
ет свои усилия в борьбе ' за новые 
победы в творческом созидательном 
труде.

Труд создает все материальные и 
духовные ценности, все богатства. 
Чем лучше будет трудиться каждый 
советский человек на своем посту, 
тем богаче будет наше советское 
общество, тем лучше будет жизнь 
всех советских людей, тем могущест
веннее будет наша социалистическая 
Родина.

Ногда открывающей глаза...
ЛО Н ДО Н, 25 августа. (ТАСС). 

Газета «Дейли экспресс» пишет 
сегодня о необычайном росте ав
торитета Советского Союза в гла
зах американцев в связи с вьща- 
ющимися советскими достиже
ниями в области науки и техники.

Газета, в частности, приводит 
данные о быстром распростране
нии изучения русского язьша в 
С Ш А . «Что произошло за по
следние два года и что вызвало 
такую  резкую  перемену?» — 
спрашивает газета и отвечает:

В октябре 1957 года русские 
вывели на орбиту вокруг Земли 
первый спутник. Эго потрясло 
американское общественное мне
ние сильнее, чем любое другое 
сообщение за последние десять 
лет.

До этого дня Америка была со

вершенно уверена, что она идет 
впереди во всех областях науки 
и техшши и что Россия — это 
пытающийся подняться отсталый 
гигант...

Теперь положение изменилось. 
50 американских ученых, кото
рые посетили Россию в этом го
ду, полагают, что за десять лет 
Советский Союз обгонит Соеди
ненные Ш таты  во многих обла
стях знания и далеко опередит 
С Ш А  по числу специалистов, вы
пускаемых советскими учебными 
заведениями.

Сейчас, заключает «Дейли экс
пресс», в Соединенных Ш татах 
переводится с русского языка 
больше научных работ, чем с лю
бого другого языка. 17 телевизи
онных станций регулярно переда
ют уроки русского языка.

Заговор Франции против свободы 
Африки потерпит поражение

К А И Р , 25 августа. (ТАСС). 
Постоянный секретариат совета 
солидарности стран Азии и Аф 
рики обратился ко  всем нацио
нальным ком;итетам солидарности 
стран А зии  и Аф рики с призы
вом провести массовую кампанию 
протеста против намечаемых 
Францией атомных испытаний в 
Сахаре. Эта кампания должна 
достигнуть кульминационного 
пункта 7 сентября 1959 года, 
которое объявлено «днем борьбы 
против ядерных испытаний в Са
харе». В этот день должны со
стояться массовые митинги и де
монстрации во всех странах Азии 
и Аф рики. В этот же день от
кроется Каирский съезд борьбы 
против атомных испытаний в 
Сахаре.

«Сообщения о том, что Фран
ция может теперь изготовлять 
свои атомные бомбы и вскоре 
произведет экспериментальный 
взрыв такой бомбы в Сахаре, —  
говорится в обращении постоян
ного секретариата, —  вызвали 
серьезное беспокойство народов 
Аф рики, ка к  и всех миролюби
вых народов».

Отметив, что Франция соби
рается испытать атомное оружие 
в момент, когда идут переговоры 
о прекращении испытаний ядер
ного оружия, постоянный секре
тариат заявляет: «М ы не можем 
не думать, что Франция угрожает 
провести атомные испытания в 
Сахаре с целью обеспечить про
должение господства французско
го колониализма в Западной Аф 
рике и, в частности, разгромите 
и подавить героическую борьбу 
за независимость мужественного

алжирского народа».
Постоянный секретариат сове

та солидарности стран Азии и 
Аф рики призывает глав всех не
зависимых государств Азии и 
Аф рики заявить правительству 
Франции протест против намечае
мых испытаний французской 
атомной бомбы в пустыне Сахара 
и направить свои усилия на пред
отвращение этой опасности путем 
выступлений в ООН, а также в 
других организациях.

В заключение постоянный сек
ретариат выражает уверенность, 
что перед объединенным высту
плением и волей народов стран 
Азии и Аф рики французские им
периалисты будут вьшуждены от
ступить и  заговор Франции про
тив свободы народов Аф рики по
терпит поражение.

Всероссийский 
слет туристов

ЧИТА, 26 августа. (ТАСС). На
бещегу забайкальской торной реки 
Еручины в течение трех дней про
ходил Всероссийский слет туристов. 
Собравшиеся здесь представителя 
23 областей, краев и автояомных 
респубдак обменялись опытом орга
низации туризма.

Много интересных эпизодов из 
практики своих походов рассказал, 
например, один из старейших ту 
ристов Челябинской области Хари
тон Федорович Мельников. Ему 62 
года, но он продолжает зашиматьсл 
полюбившимся ему с юности спор
том. С рассказами о 
период путешествий 
другие спортсмены.

Два дня были посвящены сорев
нованиям по туристскому двоеборью 
(прохождение полосы препятствий 
и по закрытому маршруту). Участ
ники состязаний переправлялись 
через бурную реку, преодолевали 
тaeжiныe заросли, буреломы, штур
мовали скалистые сопки. Победите
лями вышли спортсмены Пермской 
области.

Участники слета приняли обра
щение, в котором призывают раз
вивать массовый туризм в Россий
ской Федерации.

Слет завершился костром друж
бы. Представители разных нацио
нальностей —  участники художе
ственной самодеятельности дали 
большой концерт.

виденном
выступили

Сговор под эгидой СШ А
ТО КИ О , 25 августа. (ТАСС).

Опещиальный корреспондент
агб:нтства Киодо Цусин Мацубара, 
ссылаясь на сведения, поступив
шие из Тайбэя, сообщает:

Миссия «доброй воли» Лаоса 
в составе 12 человек во главе с 
полковником Санавиконе, 1К>и- 
бьшшая 17 августа в Тайбэй, 
вступила с представителями тай
ваньских властей в секретные пе
реговоры о военном сотрудниче
стве Лаоса и Тайваня.

Говорят, что результатом этих 
секретных переговоров уже яви
лось прибытие в Лаос транспорт
ных. самолётов с Тайваня с воен

ными материалами для лаотян- 
ских правительственных войск.

Глава миссии является племян
ником нынешнего премьер-мини
стра Лаоса Ф уи  Сананиконе и, 
ка к  указывают, имеет достаточ
ный опыт в ведении переговоров 
с Тайванем.

Местные обозреватели счита
ют, что во время секретных пере
говоров о военном сотрудничестве 
между Лаосом и Тайванем об
суждался также вопрос обиополь- 
зовании остатков чанкайшистоких 
войск в районе государственной 
границы Лаоса я  Таиланда.

С П О Р Т :
Н а п ер вен ство  С ССР по ф у т б о л у

Первенство СССР по футболу 
среди команд класса «Б» седь
мой зоны проходит в острой спор
тивной борьбе.

Прошедшие два календарных 
дня внесли ряд изменений в таб
лицу розыгрыша.

В первый день лидер соревно
вания команда С КВО  (Хабаровск) 
выиграла встречу в Чите со сче
том 4:2. Вторую встречу —  с 
командой «Локомотив» (Улан- 
Удэ) —  она свела вничью —  1:1. 
Железнодорожники Улан-Удэ хо
рошо провели игру протщв одно
клубников Комсомольска, победив 
со счетом 2:1.

Команда «Энергия» (Иркутск) 
е крупны м счетом 5:1. обыграла 
команду «Луч» (Владивосток), за
то в следующей игре —  с коман
дой «Локомотив» (Комсомольск)
— счет не удалось открыть нико
му. Встреча закончилась вничью
—  0 : 0 .

Команда «Локомотив» (Крас
ноярск) за эти дни одержала две 
крупные победы; со счетом 3:0 
над командой «Сибсельмаш» (Но
восибирск) и 5:0 —  над командой 
«Иртыш» (Омск).

Второе поражение омские фут
болисты потерпели у  себя на по
ле, проиграв команде «Урожай» 
(Барнаул) со счетом 0:1.

Команда «М еталлург» (Ста- 
линск) до игры в Томске встреча
лась с командой «Химик» (Ке

мерово). Игра закончилась 
вничью —  2:2. Встреча команд 
СКВО  (Чита) и «Луч» (Владиво
сток) закончилась со счетом 2:1 в 
пользу читинских футболистов.

Команда «Сибсельмаш» (Ново
сибирск) у  себя на поле победила 
со счетом 4:1 команду «Урожай» 
(Барнаул),, а «Химик» (Кемеро
во). принимая V себя команду 
С КВ О  (Свердловск), потерпел 
крупное поражение со счетом 1:5.

Положение команд в таблице 
розыгрыша на 26 августа следую
щее: первое место занимает
команда С КВО  (Хабаровск), на
бравшая 30 очков, второе ме
сто —  команда «Локомотив» 
(Красноярск) —  28 очков, третье 
—  команда «Химий» (Кемерово),

четвертое — СКВО  (Свердловск) 
22 очка, пятое место занимает 

команда «Сибсельмаш» (Новоси
бирск) —  20 очков, шестое —  
команда «Энергия» (И ркутск) —  
19 очков, седьмое —  восьмое ме
ста делят команды «Локомотив» 
(Комсомольск) и «Иртыш » (Омск), 
имеющие по 18 очков, девятое —  
десятое и одиннадцатое места за
нимают команды «Сибэлектромо- 
тор» (Томск), «Металлург» (Ста- 
линск) и «Урожай». (Барнаул). На 
двенадцатом месте команда «Ло
комотив» (Улан-Удэ), тринадца
тое место занимает команда 
С КВ О  П и та ) —  10 очков и по
следнее место — «Луч» (Влади
восток), имеющая 9 очков.

И. КОСТИН.

На томских стадионах 
МО» и «Труд» 25 августа было 
проведено две встречи по футбо
лу.

Лидер розыгрыша первенства 
области по футболу команда гар
низонного Дома офицеров встре
тилась с командой карандашной 
фабрики. Встречу со счетом 1:0 
выиграли фабричные футболи
сты. Команда гарнизонного Дома 
офицеров после этого проигрыша

Д в е  в с т р е ч и
«Дина- отошла на третье место, уступив 

пб'рвое —  комаяде «Дина|МО» и 
второе —  «Торпедо».

На стадионе «Динамо» в розы
грыше первенства Томска встре
тились хозяева поля с командой 
«Торпедо». Игра закончилась 
виичью —  1:1.

К. О КИШ ЕВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
27 августа —  новая цветная 

кинокомедия «Не имей сто руб
лей». Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20,
2- 05, 3-50. 5-35, 7-20, 9-05,
10-50.

Зал кинохроники
27 августа —  документальный 

фильм «Здравствуй, земля си
бирская». Сеансы: 9, 10, 11.

Цветной художественный фильм 
— «Дорогой мой человек». Сеан
сы: 12, 1-55, 3-50. 5-45, 7-40,
9- 35.
Кинотеатр имени И. Черных

27 августа —  новый цветной 
художественный фильм «Не имей 
сто рублей». Сеансы: 9, 10-45,
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-10,
10- 50. Малый зал —  цветной ху
дожественный фильм «Отелло». 
Сеансы: 8-40, 10-35, 12-30, 2-30, 
4-35. 6-35, 8-30, 10-20.

Городской сад
27 августа —  новый цветной 

художественный фильм «Роза 
Бернд». Сеансы: 11, 12-35, 2-10,
3- 45 (касса с 10 час. утра); 5-20,
7, 8-35, 10-10 (касса с 4-30 час. 
дняБ_________________________ .

. Артели «Рационализатор» тре
буются электрики, рабочий на ма. 
шину, учетчица, штукатуры на 
временную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12-. 2 — 2

Телепшщеяие
Четверг, 27 августа 

19.00. Для детей. «Откуда, как 
и почему?» 19.15. Этапы боль
шого пути. (К  40-летию советской 
кинематографии). 20.15. «Пос
ледние известия». 20.25. Художе
ственный фильм «Мачеха».

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются: секретарь- 
машинистка и делопроизводитель- 
заведующий хозяйством.

Обращаться; г. Томок, пере
улок Пахановича, 7.

Томской конторе «Роомясорыб- 
торга» требуются водители мото
роллеров, имеющие права мото
циклистов.

Обращаться: г. Томок, улица
Мельничная, 30. 2 — 1

Промартель «Родина» в г. Кол- 
пашево имеет для продажи новый 
локомобиль П-25 с генератором и 
катер с мотором «Н А Т И » на 52 
лошадиные силы. Длина катера 
13 погонных метров, ширина 
3 метра, корпус деревянный.

Адрес: Томская область, г. Кол- 
пашево, улица Белинского, 25, 
промартель «Родина».

Поликлинике №  3 требуются; 
санитарки, кочегары, гардероб
щица.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 39, к  главно
му врачу. 2 — 1

Водоканалтресту требуются на 
постоянную работу: техник.строи- 
тель, технорук отдела «водопро
водная сеть», бухгалтер мате, 
риальной группы, слесари.водо. 
проводчики, землекопы, конюх, 
возчик.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Подгорный, 14.

_______________________2 — 2

Ооинниковскому горному тех
никум у срочно требуются препо
даватели строительных дисциплин 
с высшим образованием. Ж илпло
щадью обеспечиваются. Подъем
ные выплачиваются согласно 
КЗО Ту.

Обращаться: Осинники, Кеме
ровской области, горный техни
кум . ди1рекции, телефон 1-71.
______________________________ 3 — 1

Гр-н  Ш лы ков Владимир Петро
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Артема, 6, кв. 1, возбуж
дает'дело о расторжении брака с 
гр-кой Ш лы ковой Любовью Геор
гиевной, проживающей в г. Том
ске, улица Лермонтова, 46, кв. 4.

Дело подлежит рас"мотрению в 
народном суде 2-го участка Куй- 
бьппввокого района г. Томска.

Гр-н Цофалла Вениамин Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
переулок Ш егарский, 3, возбуж
дает дело о расторжении брака 
с гр-кой Цофалла Верой Иванов
ной, проживающей в г., Астраха
ни, завод имени Ленина, дом 207 
кв. 12.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка В ок
зального района г. Томска.
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